
 

 

=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 09/01/2013 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
MOZIONE IM/313 A FIRMA DEL CONSIGLIERE TRUPPO AVENTE AD OGGETTO: POSTEGGI 
TAXI. 

=================================================================================== 
 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
 
PRESENTI N. 36 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI  ELENA 
ARIENTA  ALICE 
BARBERIS  FILIPPO  
BERNARDO  LUCA 
BESTETTI  MARCO 
BOTTELLI  FEDERICO 
CECCARELLI  BRUNO 
COSTAMAGNA  LUCA 
D'AMICO  SIMONETTA 
DE CHIRICO  ALESSANDRO  
FEDRIGHINI  ENRICO 
GIOVANATI  DEBORAH 

GIUNGI  ALESSANDRO  
GORINI  TOMMASO 
MARCORA  ENRICO 
MASCARETTI  ANDREA 
MAZZEI  MARCO 
MONGUZZI  CARLO 
NAHUM  DANIELE 
OSCULATI  ROBERTA 
PACENTE  CARMINE 
PANTALEO  ROSARIO  
PASTORELLA  GIULIA 
PEDRONI  VALERIO 

PISCINA  SAMUELE 
PONTONE  MARZIA  
RABAIOTTI  GABRIELE 
ROCCA  FRANCESCO 
ROMANO  MONICA 
SARDONE  SILVIA  
TOSONI  NATASCIA 
TRUPPO  RICCARDO 
TURCO  ANGELO 
UGUCCIONI  BEATRICE  
VALCEPINA  CHIARA 
VERRI  ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 
 
E N. 12 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI  MICHELE 
COMAZZI   GIANLUCA 
CUCCHIARA  FRANCESCA 
DE MARCHI  DIANA  

FORTE  MATTEO 
FUMAGALLI  MARCO CARLO 
MARRAPODI  PIETRO  
NOJA  LISA 

ORSO  MAURO 
PALMERI  MANFREDI 
RACCA  ANNAROSA 
VASILE  ANGELICA 

 
 
PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL'ACQUA 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
COSTAMAGNA, GIOVANATI, PACENTE 
 
 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME. 
 
 



IM/313  della Circolare       MOZIONE 

 

 

MOZIONE A FIRMA DEL CONSIGLIERE TRUPPO AVENTE AD OGGETTO: POSTEGGI 

TAXI. 

Premesso che: 
 

 I posteggi taxi di piazza IV Novembre, piazza Duomo, Piazza Oberdan e Piazza XXV 
Aprile sono molto frequentati da turisti e cittadini milanesi. 

 
 Spesso e sovente i fruitori dei servizi taxi non avendo indicazioni precise sul dove 

aspettare il taxi perdono tempo per tale ricerca. 
 

 Lungo tutto il marciapiede di piazza IV Novembre soprattutto in prossimità del 
parcheggio taxi manca la discesa per disabili. 

 
 

INVITA E IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA 
 

1. A far posizionare un cartello che avvisi la cittadinanza e l’utenza su dove possono 
aspettare il taxi e dove possono salire sul taxi in prossimità dei parcheggi taxi di piazza 
IV Novembre, piazza Duomo, Piazza Oberdan e Piazza XXV Aprile. 

 
2. A far modificare il marciapiede del posteggio di piazza IV Novembre, dove è prevista 

la salita/discesa dal taxi, affinché venga posizionata la discesa per agevolare i portatori 
di handicap. 

 
 
 
 

 

 

 

Il Consigliere Comunale f.to: Riccardo Truppo 
 



 

 

 
 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 
 Elena Buscemi  Fabrizio Dall'Acqua 
 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
 



 

 

=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 9/01/2023 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
ORDINE DEL GIORNO IM/304 A FIRMA DEL CONSIGLIERE MAZZEI ED ALTRI AVENTE AD 
OGGETTO: MILANO A 30 KM/H, LA VELOCITÀ GIUSTA PER LA SICUREZZA DI TUTTE E TUTTI. 

=================================================================================== 
 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
 
PRESENTI N. 38 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI  ELENA 
ALBIANI  MICHELE 
ARIENTA  ALICE 
BARBERIS  FILIPPO 
BERNARDO  LUCA 
BESTETTI  MARCO 
BOTTELLI  FEDERICO 
CECCARELLI  BRUNO 
COSTAMAGNA  LUCA 
D'AMICO  SIMONETTA 
FEDRIGHINI  ENRICO 
FUMAGALLI  MARCO 
GIOVANATI  DEBORAH 

GIUNGI  ALESSANDRO 
GORINI  TOMMASO 
MARCORA  ENRICO 
MARRAPODI  PIETRO 
MASCARETTI  ANDREA 
MAZZEI  MARCO 
MONGUZZI  CARLO 
NAHUM  DANIELE 
ORSO  MAURO 
OSCULATI  ROBERTA 
PACENTE  CARMINE 
PANTALEO  ROSARIO 
PASTORELLA  GIULIA 

PEDRONI  VALERIO 
PISCINA  SAMUELE 
PONTONE  MARZIA 
RABAIOTTI  GABRIELE 
RACCA  ANNAROSA 
ROMANO  MONICA 
SARDONE  SILVIA 
TOSONI  NATASCIA 
TURCO  ANGELO 
UGUCCIONI  BEATRICE 
VALCEPINA  CHIARA 
VERRI  ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 10 CONSIGLIERI: 
 

COMAZZI   GIANLUCA 
CUCCHIARA  FRANCESCA 
DE CHIRICO  ALESSANDRO 
DE MARCHI  DIANA  

FORTE  MATTEO 
NOJA  LISA 
PALMERI  MANFREDI 
ROCCA  FRANCESCO 

TRUPPO  RICCARDO 
VASILE  ANGELICA 
 

 
 
PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL'ACQUA 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
COSTAMAGNA, GIOVANATI, PACENTE 
 
 
ESITO VOTAZIONE: 
FAVOREVOLI 27; CONTRARI 11; ASTENUTI // 
 
 



   
 

 

 
 

 

IM/ 304  della Circolare        O.D.G 

 
  

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DEL CONSIGLIERE MAZZEI ED ALTRI AVENTE AD 
OGGETTO: MILANO A 30 KM/H, LA VELOCITÀ GIUSTA PER LA SICUREZZA DI TUTTE E 
TUTTI. 
 

RITENUTO CHE 

 Il limite di velocità a 30 km/h in ambito urbano: 
o fa ridurre il numero e la gravità degli incidenti stradali urbani (che per la maggior parte 

sono causati da distrazione ed eccesso di velocità) 
o rende possibile l’uso delle strade in modo condiviso senza la necessità di costruire costose 

infrastrutture di separazione dei flussi 
o fa ridurre il rumore 
o fa ridurre l'inquinamento 
o non condiziona negativamente i tempi medi di percorrenza, anzi fluidificando il traffico ed 

evitando accelerate e frenate che consumano più carburante, producono maggiore smog 
e sono più pericolose per la sicurezza fa aumentare la velocità media, in particolare grazie 
all’uso delle tecnologie (smart city, Maas, onde verdi) 

o rende più accessibile lo spazio pubblico 
 

SOTTOLINEATO CHE 

 L’impatto tra un’automobile che viaggia a 50 km/h e un pedone o un ciclista è quasi 
sempre fatale per l’utente leggero della strada, e che al contrario l’impatto a 30 km/h non 
è quasi mai letale e offre ampie rassicurazioni sulla minore gravità delle conseguenze 

o tra tempo di reazione e spazio di frenata a 30 km/h un veicolo percorre 13 metri 

o tra tempo di reazione e spazio di frenata a 50 km/h un veicolo percorre 28 metri 

 I dati ACI / Istat dicono che oltre il 70% degli incidenti in Italia avviene in ambito 
urbano, che tra le prime tre cause in assoluto c'è l'eccesso di velocità, che provoca 
direttamente o in ogni caso aggrava gli effetti di scontri e investimenti, e che questi 
incidenti in ambito urbano provocano il 43,9% dei morti e il 69,7% dei feriti 

 
CONSIDERATO CHE 

 La riduzione della velocità in ambito urbano è parte delle misure previste dal Piano 

nazionale per la sicurezza stradale, il quale espressamente afferma che "dove ci 
possono essere impatti che coinvolgono veicoli e pedoni [come tipicamente le strade 

urbane], la velocità dovrebbe essere limitata a 30 km/h", in coerenza con la risoluzione 

n. 2021/2014(INI) del Parlamento europeo, che raccomanda di "applicare velocità 
massime di 30 km all'ora, come regola generale, nelle zone residenziali e nelle zone 
con un numero elevato di ciclisti e di pedoni" 

 Nel Piano Generale della Mobilità Ciclistica, recentemente approvato dal MIMS, si 

specifica che è necessario, tra le altre cose: «definire regole chiare di convivenza sulle 
strade [...] definendo modelli di coabitazione tra gli utenti della strada. In quest’ottica 



   
 

 
 
 

 

 

 

è rilevante promuovere interventi integrati: un abbassamento della velocità 
veicolare e, contestualmente, un uso condiviso, in sicurezza, delle strade da parte di 
tutte le utenze. A tal fine va promossa la transizione verso il modello della condivisione 
della strada favorendo, in coerenza con quanto già previsto in materia di riduzione 
della velocità in ambito urbano dal Piano Nazionale Sicurezza Stradale 2030, la 
realizzazione delle “Città 30km/h” e il processo di redistribuzione più democratica ed 
equa dello spazio pubblico tra tutti gli utenti, motorizzati e non». 

 Nel PUMS di Milano si fa esplicito riferimento alla necessità di passare dalle Zone 30 

alla Città 30 per realizzare il grande obiettivo di zero vittime sulle strade entro il 2050 

promosso dall’Unione Europea: “L’attuazione della Città 30 consente di ottenere 
vantaggi significativi in termini di innalzamento della sicurezza e di riduzione del livello 
di gravità degli incidenti […] al ridursi della velocità, il conducente del veicolo gode di 
un più ampio campo visivo e necessita di uno spazio nettamente più breve per 
arrestare il veicolo”. 

 Nel programma Strade Aperte di Milano la moderazione della velocità è indicata come 

strumento che “consente di ottenere vantaggi significativi in termini di qualità dello 
spazio urbano, innalzamento della sicurezza e di riduzione del livello di gravità degli 
incidenti, riduzione dei fenomeni di ri-sollevamento delle polveri e delle emissioni 
atmosferiche primarie causate dal traffico” 

 Nel DUP 2023-25 è indicato come obiettivo l’ampliamento degli ambiti regolamentati 

a velocità limitata (Z30, Z15, Zone Residenziali) al fine di garantire maggiori condizioni 

di sicurezza e consentire il completamento delle connessioni ciclabili 

 Il Piano aria clima indica la realizzazione della “Città 30” come strategica per contenere 

il fenomeno di ri-sollevamento delle polveri atmosferiche dal manto stradale di tutta 

la rete cittadina generati dal transito dei veicoli, oltre a offrire ulteriore protezione in 

termini di sicurezza 

 La sesta settimana mondiale della sicurezza stradale delle Nazioni Unite (maggio 2021) 

ha messo in evidenza i vantaggi delle strade urbane a bassa velocità come il cuore di 

ogni comunità evidenziando anche i collegamenti tra i limiti di velocità di 30 km/h e il 

raggiungimento di una serie di obiettivi di sviluppo sostenibile, inclusi quelli su salute, 

istruzione, infrastrutture, città sostenibili, azione per il clima e partenariati 

 Il Piano regionale degli interventi per la qualità dell'Aria (PRIA) invita a istituire zone 

urbane a bassa velocità in grado di ridurre il ri-sollevamento delle polveri, ridurre gli 

ossidi di azoto grazie alla maggiore fluidità del traffico urbano e rendere compatibile 

la circolazione dei veicoli con quella delle biciclette 

 

VALUTATO CHE 

 La sola imposizione di un limite di velocità non ne determina l’effettivo rispetto da 

parte di tutti gli utenti della strada e che sono necessarie, come altre componenti 

essenziali della Città 30, una forte operazione culturale sul rispetto delle regole, la 

messa in campo di campagne di controlli e puntuali azioni sanzionatorie, un 

progressivo ridisegno dello spazio stradale con interventi infrastrutturali diffusi di 

moderazione del traffico e della velocità 

 Un congruo periodo di tempo per informare sulle ragioni della misura è una 

precondizione per il suo successo 

 



   
 

 
 
 

 

 

 

VALUTATO INOLTRE CHE 

 Dall'agosto 2021 la città di Parigi ha imposto il limite urbano di 30 km/h 

 Dal gennaio 2021 la città di Bruxelles ha imposto il limite urbano di 30 km/h, facendo 

registrare questi risultati nel monitoraggio del primo anno di sperimentazione: 

o è aumentato il rispetto dei limiti di velocità 

o i morti si sono più che dimezzati 

o si sono ridotti in modo significativo anche i feriti gravi 

o in generale la gravità degli incidenti è calata drasticamente 

o è diminuito di oltre la metà l'inquinamento acustico da traffico 

e, a fronte di tutti questi benefici, i tempi di percorrenza veicolare non sono aumentati in 

nessuna fascia oraria rispetto all'epoca pre-Covid 

 Altre città europee hanno fatto e stanno facendo scelte analoghe, tra le 

quali: Graz, Grenoble, Helsinki, Valencia, Zurich, Lille, Bilbao 

 A Londra 19 municipi (borough) su 32 hanno il limite di velocità a 20 mph e il numero 

di quartieri coinvolti è in costante crescita 

 Il Comune di Bologna ha appena avviato il percorso per diventare Città 30, progetto 

per il quale è stato stanziato un apposito budget 

RIBADITO CHE 

 La sicurezza delle persone è una responsabilità di tutte le amministratrici e gli 

amministratori, nessuno escluso 

 Se la velocità di 30 km/h è sinonimo di maggiore sicurezza non può più essere pensata 

nella logica delle “zone”, in quanto significherebbe certificare che alcuni cittadini 

vivono in aree sicure e altri in aree meno o poco sicure 

 I bambini e le bambine, per alcuni versi, e le persone anziane, per altri, sono i primi 

beneficiari di misure per rendere più sicure le strade urbane  

 

 

TUTTO CIÒ PREMESSO E CONSIDERATO 

SI INVITA E SI SOLLECITA IL SINDACO E LA GIUNTA 

 

 A proclamare Milano Città 30, istituendo il limite di velocità in ambito urbano a 30 km/h 

a partire dal 1° gennaio 2024 

 A prevedere, così come hanno fatto Parigi e Bruxelles, che dopo quella data su alcune, 

selezionate, strade a grande scorrimento possano essere previsti limiti a 50 km/h  

 A prevedere un’estesa campagna di comunicazione, informazione e coinvolgimento di 

cittadine, cittadini e city user da avviare nel gennaio del 2023 e che parta dai Municipi 

attraverso sedute speciali delle commissioni di Municipio; la campagna di 

comunicazione dovrà essere basata su un dossier, redatto da Amat, che contenga tutti 

gli elementi tecnici utili a comprendere quanto il limite dei 30 km/h in città sia una 

grande opportunità per tutti; il dossier potrà essere realizzato anche partendo dai 



   
 

 
 
 

 

 

 

numerosi documenti di piano dell’Amministrazione oltre che dall’esperienza, ormai 

nota e consolidata, di molte città europee 

 A prevedere un cruscotto dove tenere monitorati, in una visione d’insieme, i dati sugli 

incidenti stradali, sull’inquinamento, sulla congestione stradale, sulla sosta selvaggia, 

sulle multe, e a utilizzare poi questi dati sia per verificare il miglioramento dei 

parametri sulla sicurezza dopo l’introduzione dei 30 km/h sia per identificare le aree 

dove eventualmente installare gli autovelox, ove risultasse opportuno per assicurare 

il rispetto dei limiti di velocità 

 A farsi promotore presso Città Metropolitana di misure analoghe in tutte le città 

dell’area 

 A farsi promotore presso Anci di misure analoghe in tutte le principali città italiane 

 A coinvolgere tutti gli stakeholder sui temi della mobilità chiedendo a ognuno di farsi 

promotore delle ragioni della campagna 

 A chiedere in particolare ad ACI, coerentemente con i suoi obiettivi di riduzione del 

numero e della gravità degli incidenti stradali in ambito urbano, di farsi promotore di 

una propria specifica campagna a supporto e sostegno dell’iniziativa 

 A coinvolgere in particolare i “mobility manager” del Comune di Milano e di tutte le 

società controllate e partecipate affinché si attivino per coinvolgere tutte le proprie 

comunità in questa operazione 

 A trasformare gradualmente, dopo l’introduzione del provvedimento, molte delle 

attuali “zone 30” in “zone 20” o “zone residenziali”, anche utilizzando una diversa 

disposizione della sosta e degli arredi, che consenta di moderare ulteriormente la 

velocità dei veicoli; in questo modo si libererebbe ulteriore spazio pubblico da 

utilizzare in sicurezza, anche realizzando aree di gioco, installando nuove panchine e 

tavoli, sia pubblici sia di esercizi commerciali 

 Ad avviare, nei tempi e nei modi condivisi da Polizia Locale, una precisa campagna di 

controllo e sanzionamento 

 

 

Le Consigliere e i Consiglieri f.to: Marco Mazzei, Natascia Tosoni, Gabriele Rabaiotti, Alice 

Arienta, Francesca Cucchiara, Carlo Monguzzi, Tommaso 

Gorini, Alessandro Giungi, Diana De Marchi, Angelo Turco, 

Simonetta d’Amico, Angelica Vasile, Luca Costamagna, 

Federico Bottelli, Michele Albiani, Monica Romano, 

Beatrice Uguccioni, Rosario Pantaleo, Enrico Fedrighini, 

Marzia Pontone, Mauro Orso, Valerio Pedroni, Marco 

Fumagalli, Lisa Noja, Daniele Nahum, Giulia Pastorella, 

Filippo Barberis. 

 
 

 
 
 



 

 

 
 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 
 Elena Buscemi  Fabrizio Dall'Acqua 
 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
 



 

 

=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 16/01/2023 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
ORDINE DEL GIORNO N.2, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI 
DELIBERAZIONE N/4286 "PROPOSTA PER APPROVAZIONE DEL PIANO ANNUALE 
DELL’OFFERTA DEI SERVIZI ABITATIVI PUBBLICI E SOCIALI PER L’ANNO 2023" A FIRMA 
DEL CONSIGLIERE VERRI AVENTE AD OGGETTO: RICHIESTA CONTROLLI E AZIONI DA 
PARTE DI POLIZIA LOCALE CONTRO ATTI LESIVI AL PATRIMONIO ERP. 

=================================================================================== 
 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
 
PRESENTI N. 27 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI  ELENA 
ALBIANI  MICHELE 
ARIENTA  ALICE 
BARBERIS  FILIPPO  
BERNARDO  LUCA 
BOTTELLI  FEDERICO 
CUCCHIARA  FRANCESCA 
D'AMICO  SIMONETTA 
DE MARCHI  DIANA 
FEDRIGHINI  ENRICO 

FORTE  MATTEO 
GIUNGI  ALESSANDRO  
GORINI  TOMMASO 
MAZZEI  MARCO 
NAHUM  DANIELE 
OSCULATI  ROBERTA 
PALMERI  MANFREDI 
PANTALEO  ROSARIO 
PISCINA  SAMUELE 

PONTONE  MARZIA 
RABAIOTTI  GABRIELE 
RACCA  ANNAROSA 
ROMANO  MONICA 
TOSONI  NATASCIA 
TURCO  ANGELO 
UGUCCIONI  BEATRICE  
VERRI  ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 
 
E N. 21 CONSIGLIERI: 
 

BESTETTI  MARCO 
CECCARELLI  BRUNO 
COMAZZI   GIANLUCA 
COSTAMAGNA  LUCA 
DE CHIRICO  ALESSANDRO 
FUMAGALLI  MARCO  
GIOVANATI  DEBORAH 

MARCORA  ENRICO 
MARRAPODI  PIETRO 
MASCARETTI  ANDREA 
MONGUZZI  CARLO 
NOJA  LISA 
ORSO  MAURO 
PACENTE  CARMINE 

PASTORELLA  GIULIA 
PEDRONI  VALERIO 
ROCCA  FRANCESCO 
SARDONE  SILVIA  
TRUPPO  RICCARDO 
VALCEPINA  CHIARA 
VASILE  ANGELICA 

 
 
PARTECIPA IL VICESEGRETARIO GENERALE VICARIO ANDREA ZUCCOTTI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
ALBIANI, PISCINA, TOSONI 
 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 
 





 

 

 
 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICESEGRETARIO GENERALE VICARIO 
 Elena Buscemi  Andrea Zuccotti 
          (firmato digitalmente)                                                                                        (firmato digitalmente) 
 



 

 

=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 30/01/2023 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
MOZIONE N.1, FUORI SACCO, COLL. ALLA DELIBERAZIONE N/4389 - MODIFICA E 
INTEGRAZIONE DEL REGOLAMENTO DEL CANONE UNICO PATRIMONIALE ISTITUITO CON 
L 160/2019 E APPROVATO CON DEL. CC N/23-2021 CON PARTICOLARE RIFERIMENTO 
ALLA DIFFUSIONE DI MESSAGGI PUBBLICITARI - A FIRMA DEI CONSIGLIERI RACCA E 
BARBERIS AVENTE AD OGGETTO: NON AUMENTARE LA PERCENTUALE DI VIE IN 
CATEGORIA SPECIALE OLTRE IL 20% DEL CONTIGENTE COMPLESSIVO DELLE VIE 
CITTADINE. 

=================================================================================== 
 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
 
PRESENTI N. 25 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI  MICHELE 
BARBERIS  FILIPPO  
BOTTELLI  FEDERICO 
BUSCEMI ELENA 
CECCARELLI  BRUNO 
COSTAMAGNA  LUCA 
CUCCHIARA  FRANCESCA 
D'AMICO  SIMONETTA 
FEDRIGHINI  ENRICO 

FUMAGALLI  MARCO  
GIUNGI  ALESSANDRO  
GORINI  TOMMASO 
MAZZEI  MARCO 
NAHUM  DANIELE 
OSCULATI  ROBERTA 
PANTALEO  ROSARIO 
PEDRONI  VALERIO 

PONTONE  MARZIA 
RABAIOTTI  GABRIELE 
RACCA  ANNAROSA 
ROCCA  FRANCESCO 
ROMANO  MONICA 
TOSONI  NATASCIA 
TURCO  ANGELO 
VERRI  ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 
 
E N. 23 CONSIGLIERI: 
 

ARIENTA  ALICE 
BERNARDO  LUCA 
BESTETTI  MARCO 
COMAZZI   GIANLUCA 
DE CHIRICO  ALESSANDRO  
DE MARCHI  DIANA  
FORTE  MATTEO 
GIOVANATI  DEBORAH 

MARCORA  ENRICO 
MARRAPODI  PIETRO  
MASCARETTI  ANDREA 
MONGUZZI  CARLO 
NOJA  LISA 
ORSO  MAURO 
PACENTE  CARMINE 
PALMERI  MANFREDI 

PASTORELLA  GIULIA 
PISCINA  SAMUELE 
SARDONE  SILVIA  
TRUPPO  RICCARDO 
UGUCCIONI  BEATRICE  
VALCEPINA  CHIARA 
VASILE  ANGELICA 

 
 
PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE VICARIO ANDREA ZUCCOTTI 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
CUCCHIARA, GIUNGI, ROCCA 
 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 





 

 

 
 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICESEGRETARIO GENERALE VICARIO 
 Elena Buscemi  Andrea Zuccotti 
 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 30/01/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

MOZIONE N. 2, FUORI SACCO, COLL. ALLA DELIBERAZIONE N/4389 - MODIFICA E 

INTEGRAZIONE DEL REGOLAMENTO DEL CANONE UNICO PATRIMONIALE ISTITUITO CON 

L.160/2019 E APPROVATO CON DEL. CC N/23-2021 CON PARTICOLARE RIFERIMENTO ALLA 

DIFFUSIONE DI MESSAGGI PUBBLICITARI - A FIRMA DEI CONSIGLIERI VERRI E BARBERIS AVENTE 

AD OGGETTO: CONTRIBUTI E AGEVOLAZIONI PER SITUAZIONI DI DISAGIO CAUSATE ALLE 

ATTIVITA’ COMMERCIALI DAI CANTIERI DI OPERE PUBBLICHE E DA ALTRI INTERVENTI  

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 26 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI  ELENA 

ALBIANI  MICHELE 

BARBERIS  FILIPPO PAOLO 

BOTTELLI  FEDERICO 

CECCARELLI  BRUNO 

COSTAMAGNA  LUCA 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

FEDRIGHINI  ENRICO 

FUMAGALLI  MARCO CARLO 

GIUNGI  ALESSANDRO 

GORINI  TOMMASO 

MAZZEI  MARCO 

NAHUM  DANIELE 

OSCULATI  ROBERTA 

PANTALEO  ROSARIO 

PEDRONI  VALERIO 

PONTONE  MARZIA DINA 

RABAIOTTI  GABRIELE 

RACCA  ANNAROSA 

ROCCA  FRANCESCO 

ROMANO  MONICA 

TOSONI  NATASCIA 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE 

VERRI  ALESSANDRO 

 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 22 CONSIGLIERI: 

 

ARIENTA  ALICE 

BERNARDO  LUCA 

BESTETTI  MARCO 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO 

DE MARCHI  DIANA 

FORTE  MATTEO 

GIOVANATI  DEBORAH 

MARCORA  ENRICO 

MARRAPODI  PIETRO 

MASCARETTI  ANDREA 

MONGUZZI  CARLO 

NOJA  LISA 

ORSO  MAURO 

PACENTE  CARMINE 

PALMERI  MANFREDI 

PASTORELLA  GIULIA 

PISCINA  SAMUELE 

SARDONE  SILVIA SERAFINA 

TRUPPO  RICCARDO 

VALCEPINA  CHIARA 

VASILE  ANGELICA 

 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE VICARIO ANDREA ZUCCOTTI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

CUCCHIARA, GIUNGI, ROCCA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 





 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE VICARIO  

 Elena Buscemi  Andrea Zuccotti 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 06/02/2023 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
ORDINE DEL GIORNO IM/335 A FIRMA DEL CONSIGLIERE VERRI E ALTRI AVENTE AD 
OGGETTO: ESPOSIZIONE DI UNO STRISCIONE O DI UN TOTEM SULLA  FACCIATA  DI  PALAZZO  
MARINO  PER  LA  DIFESA  DEI DIRITTI  CIVILI  E  POLITICI  DELLE  DONNE  E  DEGLI  UOMINI IN 
IRAN. 

=================================================================================== 
 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE TURCO  ANGELO   VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
PRESENTI N. 30 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI  MICHELE 
ARIENTA  ALICE 
BOTTELLI  FEDERICO 
COSTAMAGNA  LUCA 
CUCCHIARA  FRANCESCA 
D'AMICO  SIMONETTA 
DE CHIRICO  ALESSANDRO 
DE MARCHI  DIANA  
FEDRIGHINI  ENRICO 
FUMAGALLI  MARCO  

GIUNGI  ALESSANDRO 
GORINI  TOMMASO 
MARCORA  ENRICO 
MAZZEI  MARCO 
MONGUZZI  CARLO 
NAHUM  DANIELE 
PANTALEO  ROSARIO 
PASTORELLA  GIULIA 
PEDRONI  VALERIO 
PONTONE  MARZIA 

RACCA  ANNAROSA 
ROCCA  FRANCESCO 
ROMANO  MONICA 
TOSONI  NATASCIA 
TRUPPO  RICCARDO 
TURCO  ANGELO 
UGUCCIONI  BEATRICE 
VALCEPINA  CHIARA 
VASILE  ANGELICA 
VERRI  ALESSANDRO 

 
 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 18 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI  ELENA 
BARBERIS  FILIPPO 
BERNARDO  LUCA 
BESTETTI  MARCO 
CECCARELLI  BRUNO 
COMAZZI   GIANLUCA 
FORTE  MATTEO 

GIOVANATI  DEBORAH 
MARRAPODI  PIETRO 
MASCARETTI  ANDREA 
NOJA  LISA 
ORSO  MAURO 
OSCULATI  ROBERTA 
PACENTE  CARMINE 

PALMERI  MANFREDI 
PISCINA  SAMUELE 
RABAIOTTI  GABRIELE 
SARDONE  SILVIA  
 

 
 
PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
VERRI, GIUNGI, GORINI 
 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 
 



IM/335  della Circolare            O.D.G 

 

 

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DEL CONSIGLIERE VERRI E ALTRI AVENTE AD 

OGGETTO: ESPOSIZIONE DI UNO STRISCIONE O DI UN TOTEM SULLA FACCIATA DI 

PALAZZO MARINO PER LA DIFESA DEI DIRITTI CIVILI E POLITICI DELLE DONNE E 

DEGLI UOMINI IN IRAN. 

PREMESSO 

 

- che in questi ultimi anni le autorità iraniane stanno continuando a reprimere i diritti alla 

libertà d’espressione, di associazione e di riunione, vietando partiti politici indipendenti, 

sindacati e organizzazioni della società civile, censurando media e disturbando con 

interferenze canali televisivi satellitari: 

- che a seguito dell’omicidio di Masha Amini avvenuto il 16-9-2022 per non aver indossato 

correttamente il velo, l’Iran è attualmente attraversato da numerose proteste che chiedono 

giustizia e il riconoscimento dei diritti civili e politici agli uomini e alle donne; 

- che le suddette proteste stanno generando ulteriori arresti e condanne a morte nei 

confronti dei manifestanti; 

- che numerose donne sono state uccise, ferite o arrestate perché hanno chiesto di poter 

vivere liberamente, senza l’obbligo del velo islamico 

- che nel mondo troppe/ancora moltissime donne, di fede musulmana e non solo, sono 

sottomesse per motivi religiosi e private della loro libertà. Crediamo che ogni donna debba 

essere libera di mettere o non mettere il velo e debba avere pari diritti rispetto agli uomini; 

 

CONSIDERATO 

 

- doveroso stare al fianco dei cittadini iraniani che stanno lanciando il loro grido d’allarme e 

rivendicando coraggiosamente il diritto alla libertà d’espressione, d’associazione e di 

riunione e, in generale, i diritti civili e politici che lo stato teocratico iraniano sta 

crudelmente e cinicamente negando; 

- che in data 19-11-2022 il Consiglio Comunale ha approvato l’ordine del giorno n. 319 

consistente in un appello a favore dei manifestanti condannati a morte in Iran e degli 

avvocati iraniani a cui è impedito di difendere i manifestanti per i diritti civili e politici; 

- che altri comuni hanno esposto uno striscione con scritto “Mahsa Amini – Women Life 

Freedom”; 

 

IL CONSIGLIO COMUNALE DI MILANO 

INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA 

 

ad esporre uno striscione o un totem sulla facciata di Palazzo Marino a sostegno delle donne e 

degli uomini iraniani che stanno manifestando e combattendo nella loro terra per il 

riconoscimento e la difesa dei diritti civili e politici contro il regime islamico. 

 

 

I Consiglieri comunali f.to: Alessandro Verri, Silvia Sardone, Samuele Piscina, Pietro Marrapodi,  

Deborah Giovanati, Annarosa Racca, Filippo Barberis, Alessandro De 
Chirico, Giulia Pastorella, Alessandro Giungi, Daniele Nahum, Angelo 
Turco, Chiara Valcepina, Riccardo Truppo, Francesco Rocca, Andrea 
Mascaretti, Matteo Forte, Marco Bestetti, Enrico Marcora. 

 



 

 

 
 
IL VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 
 Angelo Turco  Maria Elisa Borrelli 
 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 6/02/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO IM/340 A FIRMA DEL CONSIGLIERE GIUNGI E ALTRI AVENTE AD 

OGGETTO: FAVORIRE E PROMUOVERE LA PARTECIPAZIONE DELL’ATLETA IRANIANO IMAN 

MAHDAVI, RIFUGIATO A MILANO, ALLE OLIMPIADI DI PARIGI 2024 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 31 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI  ELENA 

ALBIANI  MICHELE 

ARIENTA  ALICE 

BOTTELLI  FEDERICO 

COSTAMAGNA  LUCA 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO 

DE MARCHI  DIANA  

FEDRIGHINI  ENRICO 

FUMAGALLI  MARCO 

GIUNGI  ALESSANDRO 

GORINI  TOMMASO 

MARCORA  ENRICO 

MAZZEI  MARCO 

MONGUZZI  CARLO 

NAHUM  DANIELE 

PANTALEO  ROSARIO 

PASTORELLA  GIULIA 

PEDRONI  VALERIO 

PONTONE  MARZIA 

RACCA  ANNAROSA 

ROCCA  FRANCESCO 

ROMANO  MONICA 

TOSONI  NATASCIA 

TRUPPO  RICCARDO 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE 

VALCEPINA  CHIARA 

VASILE  ANGELICA 

VERRI  ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 17 CONSIGLIERI: 
 

BARBERIS  FILIPPO 

BERNARDO  LUCA 

BESTETTI  MARCO 

CECCARELLI  BRUNO 

COMAZZI   GIANLUCA 

FORTE  MATTEO 

GIOVANATI  DEBORAH 

MARRAPODI  PIETRO 

MASCARETTI  ANDREA 

NOJA  LISA 

ORSO  MAURO 

OSCULATI  ROBERTA 

PACENTE  CARMINE 

PALMERI  MANFREDI 

PISCINA  SAMUELE 

RABAIOTTI  GABRIELE 

SARDONE  SILVIA  

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

VERRI, GIUNGI, GORINI 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 

 



LA PRESENTE SOSTITUISCE LA PRECEDENTE PARI NUMERO  

 IM/  340 della Circolare                    O.D.G  

   

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DEL CONSIGLIERE GIUNGI E ALTRI AVENTE AD 
OGGETTO: FAVORIRE E PROMUOVERE LA PARTECIPAZIONE DELL’ATLETA 
IRANIANO IMAN MAHDAVI, RIFUGIATO A MILANO, ALLE OLIMPIADI DI PARIGI  

2024  

   

PREMESSO CHE:    

- A seguito dell’omicidio di Mahsa Amini, morta il 16 settembre dopo essere stata arrestata e 

brutalmente picchiata e torturata dalla polizia morale iraniana per non aver correttamente 

indossato il velo, una serie di proteste ha attraversato tutto l’Iran, chiedendo giustizia per 

Mahsa e la concessione di diritti civili e politici;  

- Le forze repressive iraniane hanno proceduto a violenze generalizzate nei confronti dei 

manifestanti e a migliaia di arresti, con accuse che prevedono la pena di morte o, comunque, 

decine di anni di carcere;    

- Moltissime cittadine e cittadini iraniani sono stati costretti a fuggire dal proprio Paese, per 

non rischiare di finire nelle mani dei pasdaran e della polizia morale iraniana;  

  

VISTO CHE:    

- Il 14 gennaio 2023, il quotidiano Repubblica, con un articolo a firma di Cosimo Cito, ha 

riportato la storia di Iman Mahdavi;  

- Iman Mahdavi è un atleta iraniano di lotta libera che, nel 2020, è stato costretto a lasciare il 

proprio Paese perché a rischio di essere arrestato per la sua opposizione al regime;  

- Iman Mahdavi è dal 2020 rifugiato in Italia e vive a Milano, dove ha ottenuto lo status di 

protezione umanitaria;  

-  

DATO CHE:  

- Iman Mahdavi lavora a Milano come addetto alla sicurezza in un locale pubblico e si allena a 

Pioltello, dove frequenta il Lotta Club Seggiano;  

- È stato inserito dal CIO - assieme ad altri 50 sportivi in tutto il mondo (unico in Italia) - nel 

programma per i rifugiati in vista delle Olimpiadi di Parigi 2024;  

  

CONSIDERATO CHE:  

- Milano è, assieme a Cortina, la città che ospiterà i Giochi invernali del 2026, e ha già ricevuto 

le relative bandiere (quella olimpica e quella paralimpica, entrambe esposte a Palazzo Marino);  

- Iman Mahdavi, pertanto, vive a Milano – che è, come detto, città olimpica e paralimpica - e ha 

la possibilità di partecipare ai Giochi del 2024 come atleta di lotta libera, da rifugiato e sotto 

la bandiera del CIO.  

  

  

  



Tutto ciò considerato, si  

  

INVITANO IL SINDACO E LA GIUNTA   

 

A favorire e promuovere, nelle forme ritenute più adeguate, la partecipazione di Iman 

Mahdavi ai Giochi Olimpici di Parigi 2024, in considerazione del fatto che l’atleta di lotta libera 

iraniano è stato costretto alla fuga dal suo Paese dalla possibilità di essere arrestato/ucciso 

per la sua opposizione al regime e che dal 2020 vive a Milano – città olimpica  e paralimpica 

- dove vive e lavora, allenandosi a Pioltello presso il Lotta Club Seggiano, in virtù del 

riconoscimento del suo status di rifugiato ed essendo stato inserito dal CIO nel programma 

per i rifugiati in vista delle Olimpiadi del 2024.   

  
  

  

I Consiglieri comunali f.to: Alessandro Giungi, Natascia Tosoni, Angelo Turco, Daniele 

Nahum, Beatrice Uguccioni, Rosario Pantaleo, Monica 

Romano, Simonetta D’Amico, Diana De Marchi, Filippo  

Barberis.  

  



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 20/02/2023 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
 
ORDINE DEL GIORNO IM/312 A FIRMA DEL CONSIGLIERE GIUNGI E ALTRI AVENTE AD 
OGGETTO: RICHIESTA DI CREARE UN ALBO COMUNALE PER LA SCELTA DEGLI 
AMMINISTRATORI DI CONDOMINI MISTI COMUNALI E DI ADOTTARE MISURE DI SOSTEGNO 
PER IL PAGAMENTO DELLE SPESE CONDOMINIALI IN TALI CONDOMINI. 
 
 

=================================================================================== 
 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE OSCULATI ROBERTA  - VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
PRESENTI N. 35 CONSIGLIERI: 
 
ALBIANI MICHELE 
ARIENTA ALICE 
BARBERIS FILIPPO 
BERNARDO LUCA 
BESTETTI MARCO 
BOTTELLI FEDERICO 
CECCARELLI BRUNO 
COSTAMAGNA LUCA 
CUCCHIARA FRANCESCA 
D'AMICO SIMONETTA 
DE MARCHI DIANA  
FEDRIGHINI ENRICO 

GIOVANATI DEBORAH 
GIUNGI ALESSANDRO 
GORINI TOMMASO 
MARCORA ENRICO 
MARRAPODI PIETRO 
MAZZEI MARCO 
NAHUM DANIELE 
NOJA LISA 
OSCULATI ROBERTA 
PALMERI MANFREDI 
PANTALEO ROSARIO 
PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 
RABAIOTTI GABRIELE 
RACCA ANNAROSA 
ROCCA FRANCESCO 
ROMANO MONICA 
SARDONE SILVIA 
TOSONI NATASCIA 
TRUPPO RICCARDO 
TURCO ANGELO 
VALCEPINA CHIARA 
VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 13 CONSIGLIERI: 
 
BUSCEMI ELENA                                        FUMAGALLI MARCO                                PACENTE CARMINE 
COMAZZI   GIANLUCA                              MASCARETTI ANDREA                            PASTORELLA GIULIA 
DE CHIRICO ALESSANDRO                      MONGUZZI CARLO                                  PEDRONI VALERIO 
FORTE MATTEO                                         ORSO MAURO                                           UGUCCIONI BEATRICE 
                                                                                                                                             VASILE ANGELICA 
 
PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA  
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
GIOVANATI, RABAIOTTI, ROMANO 
 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME. 



IM/312  della Circolare              O.D.G. 

 

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DEL CONSIGLIERE GIUNGI E ALTRI AVENTE AD 

OGGETTO: RICHIESTA DI CREARE UN ALBO COMUNALE PER LA SCELTA DEGLI 

AMMINISTRATORI DI CONDOMINI MISTI COMUNALI E DI ADOTTARE MISURE DI 

SOSTEGNO PER IL PAGAMENTO DELLE SPESE CONDOMINIALI IN TALI CONDOMINI. 

 

PREMESSO CHE 

 

- In data 9 novembre 2022 si è tenuta la Commissione “Casa e Piano Quartieri”, avente 
ad oggetto: “Approfondimento e analisi sulla situazione dei condomini misti di competenza 
del Comune di Milano”;  

- Dalla suddetta commissione è emerso che il Comune di Milano è proprietario e 
gestisce, tramite MM, un totale di 28.748 alloggi ERP, di cui 24.152 (pari al 84,01%) in edifici 
e in stabili “cielo-terra” ovvero composti da sole abitazioni di proprietà comunale, e 4.596 
(pari al 15,99%) in 177 condomini cd. misti e quindi con abitazioni anche di proprietà privata 
e non solo comunale; 

- Per quello che riguarda la gestione delle spese condominiali, nei condomini misti, essa 
si configura in 2 modalità: diretta, con l’amministratore condominiale che fattura le spese 
condominiali direttamente agli inquilini e indiretta con l’amministratore che fattura al 
Comune tutte le spese condominiali e il Comune (mediante il gestore MM) rifattura agli 
inquilini le relative quote. In entrambi i casi, in situazione di morosità, il Comune interviene 
per ripianare la quota relativa alle spese; 

DATO CHE 

-  Sempre dalla Commissione del 9 novembre è emerso, dai dati prodotti 
dall’Amministrazione comunale, come le spese condominiali annue per le abitazioni ERP in 
condomini misti sono, in media, più alte di quelle degli alloggi in condomini “cielo – terra”: 
Euro 1.472,84 rispetto a Euro 1.162,81; 

- Una abitante di casa comunale ERP in condominio misto ha riferito, nel corso della 
Commissione del 9 novembre, che nel quartiere dove vive (zona Niguarda), i residenti in 
condomini misti hanno una sperequazione, rispetto alle spese in edifici “cielo – terra”, ancora 
maggiore rispetto a quanto sopra appena evidenziato;  

VISTO CHE 

- Risulta totalmente ingiusto e ingiustificato che abitanti delle case popolari di proprietà 
del Comune di Milano - nelle medesime condizioni economiche - abbiano oneri economici 
diversi a seconda se assegnatari di un appartamento in edificio ERP “cielo – terra” o misto; 

- Quanto sopra ancora più grave, ove si pensi all’attuale situazione economica che sta 
determinando un aumento generalizzato della povertà;     

 



 

DATO CHE 

- I 177 condomini misti sono amministrati da un totale di 77 amministratori 
condominiali che non sono stati indicati dal Comune di Milano ma scelti dagli altri condomini; 

- Quanto sopra per una modalità adottata negli anni dal Comune di Milano che lascia 
scegliere l’amministratore condominiale, durante l’assemblea convocata per la relativa 
nomina, ai condomini privati, anche quando il Comune detiene la maggioranza dei millesimi 
nel condominio; 

- Se è pur vero che, per la nomina dell’amministratore condominiale, ai sensi dell’art. 
1136 c.c. è necessaria la maggioranza dei condomini intervenuti, è altresì necessaria, sempre 
ai sensi dell’art. 1136 c.c. la maggioranza dei millesimi di proprietà;  

visto che 

- È assolutamente illogico che il Comune di Milano – anche in considerazione degli 
obblighi di legge che discendono dalla sua condizione di ente territoriale pubblico - abdichi 
alla propria potestà di scelta degli amministratori nei condomini misti in cui ha la maggioranza 
dei millesimi; 

-  É quindi urgente che il Comune di Milano proceda, tramite lo strumento dell’evidenza 
pubblica o comunque con quello ritenuto il più appropriato giuridicamente, a predisporre un 
albo di amministratori condominiali, cui attingere per la nomina nei condomini misti 

IL CONSIGLIO COMUNALE CHIEDE 

AL SINDACO E ALLA GIUNTA 

 

- di valutare la possibilità di istituire un fondo/contributo annuale per il pagamento di 
una quota delle spese condominiali nei condomini comunali ERP misti per gli assegnatari di 
alloggi MM, sulla base dell’ISEE e dell’entità della sperequazione rispetto alle spese 
condominiali chieste nei condomini “cielo – terra”, utilizzando per tale calcolo i criteri ritenuti 
più efficaci; 

- di valutare la possibilità di dotarsi di uno strumento ad evidenza pubblica - o 
comunque di altro tipo ove ritenuto più appropriato giuridicamente - cui attingere per la 
nomina degli amministratori nei condomini misti.  

 

I Consiglieri e le consigliere comunali f.to: Alessandro Giungi, Federico Bottelli, Gabriele 
Rabaiotti, Simonetta D’Amico, Filippo Barberis, 
Luca Costamagna, Elena Buscemi, Michele 
Albiani, Angelica Vasile, Angelo Turco, Daniele 
Nahum, Alice Arienta, Beatrice Uguccioni, 
Roberta Osculati, Natascia Tosoni, Diana De 
Marchi, Valerio Pedroni, Rosario Pantaleo. 

 

 



 

 

 
 
LA VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 
 Roberta Osculati  Fabrizio Dall’Acqua 
 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
 



 

 

=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 20/02/2023 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
ORDINE DEL GIORNO IM/342 A FIRMA DELLA CONSIGLIERA RACCA E DEL CONSIGLIERE VERRI  
(EX EMENDAMENTO N. 4 ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE N. 4389/2022 “MODIFICA E 
INTEGRAZIONE DEL REGOLAMENTO DEL CANONE UNICO PATRIMONIALE ISTITUITO DALL’ART. 
1, COMMI DA 816 A 836, DELLA LEGGE N. 160/2019 E APPROVATO CON DELIBERAZIONE DI C.C. 
N. 23 DEL 11/03/2021 CON PARTICOLARE RIFERIMENTO ALLA DIFFUSIONE DI MESSAGGI 
PUBBLICITARI, A DECORRERE DALL’ANNO 2023“) AVENTE AD OGGETTO: ESENZIONE 
PAGAMENTO CANONE UNICO PATRIMONIALE PER OCCUPAZIONI FINALIZZATE AD ATTIVITÀ 
SANITARIA ED EMERGENZIALE. 

 
=================================================================================== 
 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE OSCULATI ROBERTA  - VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
PRESENTI N. 38 CONSIGLIERI: 
 
ALBIANI MICHELE 
ARIENTA ALICE 
BARBERIS FILIPPO 
BERNARDO LUCA 
BESTETTI MARCO 
BOTTELLI FEDERICO 
CECCARELLI BRUNO 
COSTAMAGNA LUCA 
CUCCHIARA FRANCESCA 
D'AMICO SIMONETTA 
DE MARCHI DIANA  
FEDRIGHINI ENRICO 
FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 
GIUNGI ALESSANDRO 
GORINI TOMMASO 
MARCORA ENRICO 
MARRAPODI PIETRO 
MAZZEI MARCO 
NAHUM DANIELE 
MONGUZZI CARLO 
NOJA LISA 
OSCULATI ROBERTA 
PACENTE CARMINE 
PALMERI MANFREDI                                                 
PANTALEO ROSARIO 

PISCINA SAMUELE 
PONTONE MARZIA 
RABAIOTTI GABRIELE 
RACCA ANNAROSA 
ROCCA FRANCESCO 
ROMANO MONICA 
SARDONE SILVIA 
TOSONI NATASCIA 
TURCO ANGELO 
VALCEPINA CHIARA 
VERRI ALESSANDRO 
VASILE ANGELICA 

                                                                                                                                            
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 10 CONSIGLIERI: 
 
BUSCEMI ELENA                                        FORTE MATTEO                                       PASTORELLA GIULIA 
COMAZZI   GIANLUCA                              MASCARETTI ANDREA                           PEDRONI VALERIO                                       
DE CHIRICO ALESSANDRO                      ORSO MAURO                                         TRUPPO RICCARDO                                     
                                                                                                                                            UGUCCIONI BEATRICE 
                                                                                                                                                                                                      
PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA  
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
GIOVANATI, RABAIOTTI, ROMANO 
 
ESITO VOTAZIONE: 
FAVOREVOLI 31; CONTRARI 2; ASTENUTI 5. 



IM/342  della Circolare        O.D.G 

 

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DELLA CONSIGLIERA RACCA E DEL CONSIGLIERE VERRI  
(EX EMENDAMENTO N. 4 ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE N. 4389/2022 
“MODIFICA E INTEGRAZIONE DEL REGOLAMENTO DEL CANONE UNICO 
PATRIMONIALE ISTITUITO DALL’ART. 1, COMMI DA 816 A 836, DELLA LEGGE N. 
160/2019 E APPROVATO CON DELIBERAZIONE DI C.C. N. 23 DEL 11/03/2021 CON 
PARTICOLARE RIFERIMENTO ALLA DIFFUSIONE DI MESSAGGI PUBBLICITARI, A 
DECORRERE DALL’ANNO 2023“) AVENTE AD OGGETTO: ESENZIONE PAGAMENTO 
CANONE UNICO PATRIMONIALE PER OCCUPAZIONI FINALIZZATE AD ATTIVITÀ 
SANITARIA ED EMERGENZIALE. 
 
 

PREMESSO CHE 
 

in data 31 gennaio 2023 è stata approvata dal Consiglio Comunale la Delibera n. 4389/2022 

avente ad oggetto: “Modifica e integrazione del Regolamento del Canone Unico Patrimoniale 

istituito dall’art. 1, commi da 816 a 836, della legge n. 160/2019 e approvato con 
deliberazione di c.c. n. 23 del 11/03/2021 con particolare riferimento alla diffusione di 
messaggi pubblicitari, a decorrere dall’anno 2023“; 
 

VISTO CHE 
 

è interesse dell'Amministrazione favorire le Farmacie pubbliche e private nelle attività 
sanitarie ritenute necessarie da parte dell’Autorità sanitaria, soprattutto in presenza di periodi 
emergenziali; 
 

CONSIDERATO CHE 
 

proprio per la loro attività sarebbe opportuno che l’occupazione di suolo pubblico e di aree 
private asservite all'uso pubblico e/o a pubblico passaggio, sia sgravata dall'onere del 
pagamento del canone di occupazione suolo in quanto l'attività effettuata non ha scopo di 

lucro e riveste carattere di emergenza e necessità nazionale, contraddistinta dal mettersi a 
disposizione della collettività "civil servant" delle istituzioni pubbliche; 
 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
INVITA LA GIUNTA 

 

a prevedere una ulteriore esenzione a favore delle occupazioni realizzate dalle farmacie 
comunali e private, all’interno della loro pianta organica, effettuate con strutture mobili 
(gazebo, tendoni e altre tensostrutture similari) e utilizzate per attività sanitaria sussidiaria ed 

emergenziale. 
 

 

 

 

I Consiglieri comunali f.to: Annarosa Racca, Alessandro Verri. 



 

 

 
 
LA VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 
 Roberta Osculati  Fabrizio Dall’Acqua 
 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 20/02/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 
ORDINE DEL GIORNO IM/343 A FIRMA DEL CONSIGLIERE BOTTELLI E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 
ATTO DI SOLIDARIETÀ AL POPOLO UCRAINO AD UN ANNO DALL’INIZIO DELLA GUERRA. 
 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE ROBERTA OSCULATI   VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

 

PRESENTI N. 31 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FORTE MATTEO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

NOJA LISA 

OSCULATI ROBERTA 

PALMERI MANFREDI 

PANTALEO ROSARIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 17 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

MASCARETTI ANDREA 

MONGUZZI CARLO 

ORSO MAURO 

PACENTE CARMINE 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

ROCCA FRANCESCO 

SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

 

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
GIOVANATI, RABAIOTTI, ROMANO  

 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 



IM/343 della Circolare            O.D.G 

 

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DEL CONSIGLIERE BOTTELLI E ALTRI AVENTE AD 
OGGETTO: ATTO DI SOLIDARIETÀ AL POPOLO UCRAINO AD UN ANNO DALL’INIZIO 
DELLA GUERRA. 

PREMESSO CHE:  
 
L’Ucraina è un paese europeo indipendente dal 1991 la cui integrità territoriale è minacciata 
dalla Russia dal 2014.  

• Dopo averla occupata militarmente, con un referendum farsa, la Federazione Russa ha 
annesso unilateralmente la Crimea, senza che la comunità internazionale riconoscesse 
questo atto.  

• A partire dall’autunno del 2021, la Federazione Russa ha cominciato ad ammassare le 
proprie forze militari lungo il confine ucraino.  

• Il 24 febbraio, la Russia ha aperto le ostilità, invadendo il Paese.  
 

PRESO ATTO CHE:  
 

• I dati raccolti da UNHCR dall’inizio dell’invasione riportano quasi 7000 civili uccisi, di 
cui 431 bambini, più di 11000 feriti e oltre 16 milioni di sfollati, costretti a rifugiarsi al 
di fuori del territorio ucraino.  

• La stessa organizzazione afferma che questi numeri potrebbero essere sottostimati.  
• Si ha assistito a un drastico incremento dell’uso della violenza sessuale da parte dei 

soldati russi come arma di guerra in Ucraina.  
 

CONSIDERATO CHE:  
È fondamentale, in un momento di difficoltà in cui alla popolazione italiana, europea ed 
occidentale tutta è stato richiesto uno sforzo significativo per fornire supporto economico-
militare all’Ucraina, compiere un atto simbolico che richiami alla memoria il senso delle 
decisioni prese e lo spirito della lotta intrapresa, al fine di rinforzare la salda decisione delle 
nostre istituzioni di schierarsi contro la visione neo-imperialista, eurofobica ed autoritaria di 
Putin; autentica minaccia all’equilibrio mondiale e al futuro della pace.  
 

SI INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA COMUNALE A:  
A organizzare un atto di solidarietà nei confronti del popolo e della comunità ucraina di 
Milano, vista la necessità di ribadire loro il pieno sostegno, a un anno di distanza dall’inizio 
dell’invasione russa, e di evitare un calo dell’attenzione pubblica rispetto a quanto sta tuttora 
accadendo nel paese, per opera dell’esercito russo e del suo governo.  
 
 

I Consiglieri comunali f.to: Federico Bottelli, Michele Albiani, Alice Arienta, Filippo Paolo 
Barberis, Luca Costamagna, Francesca Cucchiara, Diana De 
Marchi, Marco Fumagalli, Alessandro Giungi, Marco Mazzei, Carlo 
Monguzzi, Daniele Nahum, Rosario Pantaleo, Giulia Pastorella, 
Monica Romano, Beatrice Uguccioni, Angelica Vasile *Noja Lisa, 
*Osculati Roberta 

*come da verbale seduta CC 20-02-2023 



 

 

 

 
LA VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Roberta Osculati Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 23/03/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 3, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE N/7-

2023 “DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP) E BILANCIO DI PREVISIONE 2023-2025” 

DEL CONSIGLIERE VERRI E ALTRI, AVENTE AD OGGETTO: SEMPLIFICAZIONE E RIDUZIONE ONERI A 

CARICO DI ASSOCIAZIONI E SOGGETTI NON PROFIT NELLA GESTIONE DEGLI EVENTI DI QUARTIERE 

E FESTE DI VIA 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE OSCULATI ROBERTA  VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 32 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

FEDRIGHINI ENRICO 

FORTE MATTEO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 16 CONSIGLIERI: 

 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BUSCEMI ELENA 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

MASCARETTI ANDREA 

MONGUZZI CARLO 

NOJA LISA 

ORSO MAURO 

PALMERI MANFREDI 

PONTONE MARZIA 

SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

 
 

  

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

D’AMICO, GIUNGI, ROCCA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 



   

                         3 
 

 

   

TESTO MODIFICATO 

 

ORDINE DEL GIORNO  

collegato alla proposta di deliberazione n. 7-2023 

 

PREMESSO 
- che in questi ultimi anni il costo per il servizio svolto dalla Polizia Locale durante le feste di via e 

gli eventi di quartiere ha subito una notevole impennata; 

 

CONSIDERATO 
- che le feste di via hanno finalità di aggregazione della popolazione residente sul quartiere e 

perseguono prevalenti finalità di sviluppo economico abbinate a finalità di carattere sociale, 
turistico, culturale, sportivo, ambientale e di solidarietà; 

 

ATTESO 
 che l'elevato costo richiesto dalla Civica Amministrazione per la presenza della Polizia 

Locale durante queste manifestazioni sta fortemente disincentivando i soggetti interessati a 

programmare e a realizzare tali eventi; 

  

  

IL CONSIGLIO COMUNALE Dl MILANO 
INVITA LA GIUNTA 

 
a proseguire nel percorso di semplificazione e riduzione degli oneri a carico 
delle associazioni e soggetti non profit nella gestione degli eventi, per favorire 
la diffusione, in particolare, di quelli che hanno una maggiore funzione 
aggregativa e di quartiere. 
 
 

 

 

F.to i Consiglieri Comunali: Alessandro Verri, Silvia Sardone, Deborah Giovanati, Samuele 

Piscina, Annarosa Racca                    

                                              



 

 

 

 
LA VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Roberta Osculati  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 23/03/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 10, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/7-2023 “DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP) E BILANCIO DI PREVISIONE 

2023-2025” DEL CONSIGLIERE PISCINA, AVENTE AD OGGETTO: GARANTIRE LA SICUREZZA DEI 

DIPENDENTI E LAVORATORI ATM. 

 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 31 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

COSTAMAGNA LUCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MASCARETTI ANDREA 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PANTALEO ROSARIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 17 CONSIGLIERI: 

CECCARELLI BRUNO    FUMAGALLI MARCO    PASTORELLA GIULIA 

COMAZZI   GIANLUCA   MARRAPODI PIETRO     PEDRONI VALERIO 

CUCCHIARA FRANCESCA   NOJA LISA      SARDONE SILVIA 

DE CHIRICO ALESSANDRO   ORSO MAURO      TRUPPO RICCARDO 

FEDRIGHINI ENRICO    PACENTE CARMINE     VASILE ANGELICA 

FORTE MATTEO    PALMERI MANFREDI 

 

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

D’AMICO, GIUNGI, ROCCA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 



          10 

TESTO MODIFICATO 

ORDINE DEL GIORNO 

collegato alla proposta di deliberazione n. 7-2023 

 

CONSIDERATO 

 che il personale e gli utenti di ATM subiscono […] aggressioni da parte di soggetti 

spesso squilibrati o alterati da alcool o da sostanze stupefacenti; 

 che ATM è una società a partecipazione comunale; 

  che il personale di Atm deve essere tutelato nello svolgimento delle proprie 

mansioni; 

 che gli utenti devono altresì essere messi nella condizione di poter usufruire del 

mezzo pubblico in totale sicurezza; 

IL CONSIGLIO COMUNALE Dl MILANO 
INVITA LA GIUNTA 

a intraprendere ulteriori azioni per garantire la sicurezza dei dipendenti e degli 

utenti ATM, aumentando i controlli sia sui mezzi di superficie che presso le fermate 

e le metropolitane, affiancando maggiormente ATM nel controllo del titolo 

di viaggio. 

F.to i Consiglieri comunali: Samuele Piscina, Silvia Sardone, Deborah Giovanati, Pietro 

Marrapodi, Annarosa Racca, Alessandro Verri 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 23/03/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 24, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/7-2023 “DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP) E BILANCIO DI PREVISIONE 

2023-2025” DEL CONSIGLIERE TRUPPO, AVENTE AD OGGETTO: REALIZZAZIONE VIDEO 

STREAMING DELLE SEDUTE DI CONSIGLIO IN TUTTI I MUNICIPI. 

 

 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 33 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

COSTAMAGNA LUCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MASCARETTI ANDREA 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 15 CONSIGLIERI: 
 

CECCARELLI BRUNO   FUMAGALLI MARCO   PACENTE CARMINE 

COMAZZI   GIANLUCA   MARRAPODI PIETRO   PALMERI MANFREDI 

CUCCHIARA FRANCESCA  MONGUZZI CARLO   PONTONE MARZIA 

DE CHIRICO ALESSANDRO  NOJA LISA    SARDONE SILVIA 

FORTE MATTEO                                        ORSO MAURO    VASILE ANGELICA 

                                                   

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

D’AMICO, GIUNGI, ROCCA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 



        24 

 

TESTO MODIFICATO 

ORDINE DEL GIORNO DEL CONS. RICCARDO TRUPPO 

Premesso che: 

• Già con l'approvazione del Bilancio 2022 alcuni emendamenti erano stati approvati  

Rilevato che: 

gli emendamenti approvati non sono stati ancora attuati 

Ritenuto che: 

l’emendamento relativo a promuovere in tutti i Municipi di Milano di un servizio di video streaming sul portale 

istituzionale per la ripresa delle sedute consiliari. 

INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA 

a voler garantire l’attuazione dell’emendamento relativo a promuovere in tutti i Municipi di Milano di un servizio di 

video streaming sul portale istituzionale per la ripresa delle sedute consiliari, già precedentemente approvato in sede di 

Bilancio 2022 

 

 

 

Il consigliere comunale f.to: Riccardo Truppo 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 23/03/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 25, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/7-2023 “DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP) E BILANCIO DI PREVISIONE 

2023-2025” DEL CONSIGLIERE TRUPPO, AVENTE AD OGGETTO: SOSTENERE IMPEGNO E 

RISORSE DELLA POLIZIA LOCALE DEDICATE AL CONTRASTO DELLE OCCUPAZIONI ABUSIVE. 

 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 31 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

COSTAMAGNA LUCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PISCINA SAMUELE 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 17 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE    FUMAGALLI MARCO                               PALMERI MANFREDI 

CECCARELLI BRUNO    MARRAPODI PIETRO   PEDRONI VALERIO 

COMAZZI   GIANLUCA                             MASCARETTI ANDREA                            PONTONE MARZIA 

CUCCHIARA FRANCESCA                       NOJA LISA     SARDONE SILVIA 

DE CHIRICO ALESSANDRO                    ORSO MAURO                 VASILE ANGELICA 

FORTE MATTEO                                       PACENTE CARMINE 

 

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

D’AMICO, GIUNGI, ROCCA  

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 



          25 

TESTO MODIFICATO 

 

ORDINE DEL GIORNO DEL CONS. RICCARDO TRUPPO 

Premesso che: 

 Già con l'approvazione del Bilancio 2022 alcuni emendamenti erano stati approvati 

Rilevato che: 

gli emendamenti approvati non sono stati ancora attuati 

Ritenuto che: 

l'emendamento relativo a sostenere l'impegno e le dotazioni da parte dell'unità di Polizia Locale dedicata al contrasto 

delle occupazioni abusive. 

INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA 

a voler dare attuazione all’emendamento relativo a sostenere le attività dell'unità di Polizia Locale dedicata al contrasto 

delle occupazioni abusive, già precedentemente approvato in sede di Bilancio 2022. 

 

Il consigliere comunale f.to: Riccardo Truppo 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 23/03/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 29, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE N/7-

2023 “DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP) E BILANCIO DI PREVISIONE 2023-2025” 

DEL CONSIGLIERE TRUPPO, AVENTE AD OGGETTO: POSTEGGI PER CROCE BIANCA 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 35 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

RABAIOTTI GABRIELE 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 13 CONSIGLIERI: 
 

BERNARDO LUCA 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA 

FORTE MATTEO 

MARRAPODI PIETRO 

MASCARETTI ANDREA 

NOJA LISA 

PALMERI MANFREDI 

PONTONE MARZIA 

RACCA ANNAROSA 

SARDONE SILVIA 

VASILE ANGELICA 

 

 

 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE VICARIO ANDREA ZUCCOTTI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

D’AMICO, GIUNGI, ROCCA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 



TESTO MODIFICATO 

ORDINE DEL GIORNO DEL CONS. RICCARDO TRUPPO: POSTEGGI PER CROCE BIANCA 

Premesso che: 

- L'associazione di volontariato CROCE BIANCA MILANO ODV con sede in via Vettabbia n. 4, attiva sul territorio di Milano 

dal 1907, svolge un presidio indispensabile per il Comune nell'assistenza sanitaria, nel pronto soccorso e attività di 

emergenza, con decine di dipendenti, oltre 300 volontari e una decina di mezzi operanti tra ambulanze e auto mediche; 

- Croce Bianca svolge i propri servizi in virtù di una convenzione con AREU - Agenzia Regionale Emergenza Urgenza, con 

specifica assegnazione di area nel centro storico e con specifica necessità di sede all'interno della cerchia dei bastioni, 

così come indicato dagli studi statistici forniti ad AREU dal Politecnico di Milano; 

- Croce Bianca Milano ha sede in un'area caratterizzata dalla presenza di pochissimi posteggi, la maggior parte destinati 

ai residenti  

Rilevato che: 

- dall'introduzione della sosta a pagamento, Croce Bianca Milano ha sempre ottenuto dal Comune di Milano alcuni pass 

sosta "senza targa, annuali e a rotazione" - circa una trentina -, per permettere esclusivamente ai propri volontari in 

servizio di parcheggiare l'auto nei pressi della sede, 

- a seguito dell'introduzione di sistemi telematici per l'ottenimento delle deroghe, dal 1 0 gennaio 2020 Croce Bianca non 

è più riuscita ad ottenere le autorizzazioni al parcheggio sino al marzo dello stesso anno allorquando a causa della 

pandemia venivano sospese gran parte delle regolamentazioni di mobilità interna alla città di Milano, 

- Nell'anno 2021, il Comune di Milano concedeva nuovamente le deroghe tramite determina, ma con l'inizio della nuova 

consiliatura tale facoltà cessava di esistere e non veniva oltremodo rinnovata; 

- Dall'ottobre 2021 ad oggi, Croce Bianca conduce le proprie attività con grandi difficoltà organizzative, in quanto i propri 

volontari - giovani, meno giovani, uomini e donne - si trovano a fronteggiare turni ad ogni ora del giorno e della notte 

che non sempre permettono l'uso di mezzi alternativi all'auto; 

- Nella quasi totalità dei Comuni Italiani le associazioni di Pronto Soccorso Sanitario sono sostenute, promosse e finanziate 

con logistica, sedi e risorse economiche; 

Ritenuto che: 

- le attività di Croce Bianca sono insostituibili in quanto l'area di competenza assegnata da AREU non prevede cambi di 

sede, 

- le attività di Croce Bianca Milano sono indispensabili in quanto l'area servita dai propri servizi rappresenta gran parte 

del Centro Storico di Milano con circa 60.000 persone assistite (la rimanente parte è servita da altra Associazione con 

sede approvata in zona Corso Genova; 

- le attività di Croce Bianca vadano sostenute in quanto extra-ordinarie e uniche nel loro genere; 



INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA A 

- indicare soluzioni per facilitare la sosta del personale e dei volontari di turno nei pressi della 

sede di Croce Bianca in via Vettabbia n.4, anche e soprattutto con particolare attenzione 

agli orari non serviti da TPL (trasporto pubblico locale). 

 

 

 

 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE VICARIO  

 Elena Buscemi  Andrea Zuccotti 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 23/03/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 31, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE N/7-

2023 “DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP) E BILANCIO DI PREVISIONE 2023-2025” 

DEL CONSIGLIERE TRUPPO, AVENTE AD OGGETTO: ISTITUZIONE DI UNA GIORNATA PER LE 

CELEBRAZIONI DI AERONAUTICA MILITARE 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 34 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

FEDRIGHINI ENRICO 

FORTE MATTEO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RACCA ANNAROSA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 14 CONSIGLIERI: 
 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

MARRAPODI PIETRO 

MASCARETTI ANDREA 

NOJA LISA 

ORSO MAURO 

PALMERI MANFREDI 

RABAIOTTI GABRIELE 

SARDONE SILVIA 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

 

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

D’AMICO, GIUNGI, ROCCA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 





 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 23/03/2023 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
 
ORDINE DEL GIORNO N. 36, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 
N/7-2023 - DUP E BILANCIO DI PREVISIONE 2023-2025 – A FIRMA DEI CONSIGLIERI MARCORA 
E TRUPPO AVENTE AD OGGETTO: REALIZZAZIONE DEL PROGETTO LOCARNO – MILANO – 
VENEZIA E DELLA CONCA DI VIARENNA 
 
 

=================================================================================== 
 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
PRESENTI N. 31 CONSIGLIERI: 
 
BUSCEMI ELENA 
ALBIANI MICHELE 
ARIENTA ALICE 
BERNARDO LUCA 
BESTETTI MARCO 
BOTTELLI FEDERICO 
COSTAMAGNA LUCA 
D'AMICO SIMONETTA 
DE MARCHI DIANA  
FEDRIGHINI ENRICO 
FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 
GORINI TOMMASO 
MARCORA ENRICO 
MAZZEI MARCO 
MONGUZZI CARLO 
NAHUM DANIELE 
OSCULATI ROBERTA 
PANTALEO ROSARIO 
PEDRONI VALERIO 
PISCINA SAMUELE 
RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 
ROCCA FRANCESCO 
ROMANO MONICA 
TOSONI NATASCIA 
TRUPPO RICCARDO 
TURCO ANGELO 
UGUCCIONI BEATRICE 
VALCEPINA CHIARA 
VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 17 CONSIGLIERI: 
 
BARBERIS FILIPPO   GIUNGI ALESSANDRO   PALMERI MANFREDI
CECCARELLI BRUNO   MARRAPODI PIETRO   PASTORELLA GIULIA 
COMAZZI GIANLUCA   MASCARETTI ANDREA   PONTONE MARZIA 
CUCCHIARA FRANCESCA  NOJA LISA    SARDONE SILVIA 
DE CHIRICO ALESSANDRO  ORSO MAURO    VASILE ANGELICA 
FORTE MATTEO   PACENTE CARMINE 
 
PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
D’AMICO, GIUNGI, ROCCA 
 
ESITO VOTAZIONE: 
 
UNANIME 



         36 

TESTO MODIFICATO 

ORDINE DEL GIORNO DEL CONS. ENRICO MARCORA E RICCARDO TRUPPO 

Premesso che: 

 Già con l'approvazione del Bilancio 2022 alcuni emendamenti erano stati approvati 

Rilevato che: 

gli emendamenti approvati non sono stati ancora attuati 

Ritenuto che: 

l'emendamento relativo a confermare l'impegno già preso con l'OdG n. 14, in armonia con altri Enti territoriali, per la 

realizzazione del progetto della Locarno - Milano - Venezia come via navigabile turistica. 

INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA 

a mettere in atto le azioni necessarie ad attuare l’emendamento relativo A confermare l'impegno già preso con l'OdG 

n. 14, in armonia con altri Enti territoriali, per la realizzazione del progetto della Locarno - Milano - Venezia come via 

navigabile turistica e la conca di Viarenna già precedentemente approvato in sede di Bilancio 2022. 

 

 

 

I consiglieri comunali f.to: Marcora, Truppo 



 

 

 
 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 
 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 
 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
 



 

 

=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 23/03/2023 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
ORDINE DEL GIORNO N. 40, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 
N/7-2023 - DUP E BILANCIO DI PREVISIONE 2023-2025 – A FIRMA DEI CONSIGLIERI VASILE, 
GIUNGI, BARBERIS E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: GARANTIRE RISORSE PER ASSOCIAZIONI 
SPORTIVE E CONCESSIONARI SPORTIVI. 
 

=================================================================================== 
 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
PRESENTI N. 30 CONSIGLIERI: 
 
BUSCEMI ELENA 
ARIENTA ALICE 
BARBERIS FILIPPO 
BERNARDO LUCA 
BESTETTI MARCO 
BOTTELLI FEDERICO 
COSTAMAGNA LUCA 
D'AMICO SIMONETTA 
DE MARCHI DIANA  
FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 
GIUNGI ALESSANDRO 
GORINI TOMMASO 
MARCORA ENRICO 
MAZZEI MARCO 
NAHUM DANIELE 
OSCULATI ROBERTA 
PANTALEO ROSARIO 
PASTORELLA GIULIA 
PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 
RABAIOTTI GABRIELE 
RACCA ANNAROSA 
ROCCA FRANCESCO 
ROMANO MONICA 
TOSONI NATASCIA 
TRUPPO RICCARDO 
TURCO ANGELO 
UGUCCIONI BEATRICE 
VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 18 CONSIGLIERI: 
 
ALBIANI MICHELE   FORTE MATTEO   PACENTE CARMINE 
CECCARELLI BRUNO   MARRAPODI PIETRO   PALMERI MANFREDI 
COMAZZI GIANLUCA   MASCARETTI ANDREA   PONTONE MARZIA 
CUCCHIARA FRANCESCA  MONGUZZI CARLO   SARDONE SILVIA 
DE CHIRICO ALESSANDRO  NOJA LISA    VALCEPINA CHIARA 
FEDRIGHINI ENRICO   ORSO MAURO    VASILE ANGELICA 
 
PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
D’AMICO, GIUNGI, ROCCA 
 
ESITO VOTAZIONE: 
 
FAVOREVOLI 27; CONTRARI //; ASTENUTI 1, ASTENUTI (EX ART 44 E 65 REG. C.C.) 2. 



*Giovanati Deborah
*Racca Annarosa
*Piscina Samuele

*come da verbale di seduta di consiglio comunale del 23-03-2023



 

 

 
 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 
 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 
 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 23/03/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 54, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/7-2023 - DUP E BILANCIO DI PREVISIONE 2023-2025 – A FIRMA DEL CONSIGLIERE PISCINA, 

AVENTE AD OGGETTO: PROMUOVERE LA COLLABORAZIONE TRA COMMERCIANTI E POLIZIA 

LOCALE PER FACILITARE LA COMUNICAZIONE CON IL NUCLEO PREDATORI DELLA P. L. 

ATTRAVERSO L’USO DELLA TECNOLOGIA 

================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 33 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

FEDRIGHINI ENRICO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

MARCORA ENRICO 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

 

RACCA ANNAROSA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 

 

 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 15 CONSIGLIERI: 
 

CECCARELLI BRUNO 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE MARCHI DIANA  

FORTE MATTEO 

FUMAGALLI MARCO 

MASCARETTI ANDREA 

NOJA LISA 

ORSO MAURO 

PACENTE CARMINE 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

SARDONE SILVIA 

VASILE ANGELICA 

 

GORINI TOMMASO 

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

D’AMICO, GIUNGI, ROCCA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 



           54 

TESTO MODIFICATO 

 

ORDINE DEL GIORNO COLLEGATO ALLA DEL.  N 7-2023  
 

CONSIDERATO CHE 

 nel precedente mandato la Polizia Locale con il Nucleo Reati Predatori 

si interfacciava con i commercianti attraverso l’utilizzo di gruppo 
Whatsapp 

 tale servizio a oggi risulta non più operativo 

 il servizio era apprezzato dai commercianti  

 

IL CONSIGLIO COMUNALE CHIEDE ALLA GIUNTA 

 

di promuovere la collaborazione tra commercianti e la Polizia Locale per 
facilitare la comunicazione con il Nucleo Reati Predatori della P.L., attraverso l’uso 
della tecnologia che permetta uno scambio puntuale e tempestivo d’informazioni. 

 

Il Consigliere comunale f.to: Samuele Piscina 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 23/03/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 
ORDINE DEL GIORNO N. 62, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 
N/7-2023 - DUP E BILANCIO DI PREVISIONE 2023-2025 – A FIRMA DEL CONSIGLIERE TRUPPO, 
AVENTE AD OGGETTO: ORGANIZZARE UN APPUNTAMENTO ANNUALE PER 
L’APPROFONDIMENTO E LA FORMAZIONE NEL SETTORE DEL TURISMO E OSPITALITÀ IN VISTA 
DEGLI IMPORTANTI EVENTI NAZIONALI E INTERNAZIONALI CHE SI TERRANNO A MILANO 
 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE OSCULATI ROBERTA  VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

PRESENTI N. 31 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

FEDRIGHINI ENRICO 

FORTE MATTEO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 17 CONSIGLIERI: 
 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BUSCEMI ELENA 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

MARRAPODI PIETRO 

MASCARETTI ANDREA 

MONGUZZI CARLO 

NOJA LISA 

ORSO MAURO 

PALMERI MANFREDI 

PISCINA SAMUELE 

SARDONE SILVIA 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

 
 

  

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
D’AMICO, GIUNGI, ROCCA 

 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 



           62  

  

TESTO MODIFICATO 

 
 

ORDINE DEL GIORNO DEL CONS. RICCARDO TRUPPO 
Collegato alla delibera n. 7/2023 

 

Premesso che: 

  Milano è una città visitata ogni anno da milioni di visitatori; 

 Il settore Turistico e il settore dell'Ospitalità necessita di una specifica attenzione amministrativa e politica 

soprattutto in città come Milano 

IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA 

Ad organizzare a Milano un appuntamento annuale legato all'approfondimento e alla formazione nel settore del Turismo 

e dell'Ospitalità cogliendo l’occasione del Forum del Turismo Sostenibile in programma per 
questo autunno con fondi ministeriali, con la collaborazione della Scuola Nazionale di Stresa Hospes di alta 

formazione alberghiera (prima scuola in Italia per storia e tradizione), una giornata, massimo due, con seminari e relatori 

di primo piano, al fine di attrarre operatori del settore, studenti e amministratori locali non solo del territorio, anche in 

vista degli importanti eventi Nazionali e internazionali che Milano ospiterà non ultimo le Olimpiadi 2026 

 

 

 

 

Ricèa  



 

 

 

 
LA VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Roberta Osculati  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 23/03/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 63, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/7-2023 “DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP) E BILANCIO DI PREVISIONE 2023-

2025” DEL CONSIGLIERE TRUPPO, AVENTE AD OGGETTO: RICHIESTA DI EQUIPAGGIAMENTO DI 

DAE NEI CONDOMINI E NEGLI SPAZI PUBBLICI 

 

================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 31 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

PACENTE CARMINE 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

ROMANO MONICA 

SARDONE SILVIA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

 

 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 17 CONSIGLIERI: 
 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

COMAZZI   GIANLUCA 

COSTAMAGNA LUCA 

FORTE MATTEO 

FUMAGALLI MARCO 

MARRAPODI PIETRO 

MASCARETTI ANDREA 

NOJA LISA 

OSCULATI ROBERTA 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

PONTONE MARZIA 

ROCCA FRANCESCO 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO 

 

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

D’AMICO, GIUNGI, MARCORA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 



 

  

 63 
                                TESTO MODIFICATO 

  
ORDINE DEL GIORNO DEL CONS. RICCARDO TRUPPO 

COLLEGATO ALLA DELIBERA N. 7/2023 

Premesso che: 

 più del 75% della popolazione viene colta da infarto in casa; 

 oltre 60.000 sono i decessi che avvengono per cardiopatie in Italia; 

 con la Legge n. 116 del 4 agosto 2021, l’utilizzo del defibrillatore è concesso a qualsiasi cittadino; 

 l’Amministrazione ha svolto un censimento tra il 2021 e 2022; 
 è esclusa la responsabilità penale in caso di utilizzo del defibrillatore come da articolo 54 del Codice 

Penale (“Non è punibile chi ha commesso il fatto per esservi stato costretto dalla necessità di salvare 
se o altri dal pericolo attuale di un danno grave alla persona”); 

 con il DAE non c’è rischio di sbagliare: il dispositivo eroga una scarica solo se necessaria. 

 

Considerato che: 

 

 è importante creare una completa mappa nazionale geolocalizzata dei DAE, che permetta di 

individuarli rapidamente grazie alle applicazioni per cellulari, 

 

 

INVITA  IL SINDACO E LA GIUNTA 

 

1. a portare all’attenzione di ATS l’opportunità di una campagna di sensibilizzazione da 

promuovere congiuntamente sul territorio comunale sull’importanza del defibrillatore 
negli spazi pubblici e nei condomini; 

2. a promuovere un piano di equipaggiamento per tutti gli stabili comunali e delle proprie 

partecipate per la predisposizione per la collocazione di una postazione da defibrillatore. 

 

 

 

F.to il Consigliere Comunale: Riccardo Truppo 

 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 23/03/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 67, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 
N/7-2023 “DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP) E BILANCIO DI PREVISIONE 
2023-2025” DELLA CONSIGLIERA ARIENTA E ALTRI, AVENTE AD OGGETTO: VALORIZZAZIONE 
DEI SERVIZI AL CITTADINO SUL TERRITORIO E ATTUAZIONE CITTÀ A 15 MINUTI. 

 
 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

PRESENTI N. 35 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

COSTAMAGNA LUCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 13 CONSIGLIERI: 
 

CECCARELLI BRUNO   FORTE MATTEO   NOJA LISA 

COMAZZI   GIANLUCA   MARRAPODI PIETRO   ORSO MAURO 

CUCCHIARA FRANCESCA  MASCARETTI ANDREA   PACENTE CARMINE 

PALMERI MANFREDI   PASTORELLA GIULIA   SARDONE SILVIA 

          VASILE ANGELICA 

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
D’AMICO, GIUNGI, ROCCA 

 
ESITO VOTAZIONE: 
FAVOREVOLI 24; CONTRARI 11; ASTENUTI //. 



          67 

TESTO MODIFICATO 

ORDINE DEL GIORNO COLLEGATO AL BILANCIO PER LA VALORIZZAZIONE DEI SERVIZI AL 

CITTADINO SUL TERRITORIO E ATTUAZIONE CITTAt A 15 MINUTI 

Premesso che 

A Milano esistono attualmente 13 sedi anagrafiche, 25 biblioteche, 29 sedi di centri socio ricreativi 

culturali per anziani, 30 centri di aggregazione multifunzionali che erogano servizi sul territorio e 

sono un punto fondamentale di presidio per i cittadini. Nel municipio 9 e nel municipio 5 sono state 

recentemente chiuse le anagrafi di via Passerini e di via Boifava per esigenze connesse alla 

riorganizzazione del servizio anagrafico sottoposto a un maggiore flusso di utenza in tutto il 

territorio, derivante dalla sospensione delle convenzioni con tabaccherie, edicole e cartolibrerie.  

Ciò ha dimostrato la necessità di ripensare il modello dei presidi territoriali in ottica orizzontale. 

Visto 

La delibera comunale 324 del 18/03/2022 in cui sono state approvate le Linee indirizzo per il 

decentramento che prevede per i municipi, nell'ambito delle funzioni loro attribuite, il progressivo 

potenziamento del coinvolgimento e della responsabilizzazione dei Municipi nelle scelte 

dell'Amministrazione comunale, nonché nella concreta programmazione, gestione e controllo dei 

servizi a favore del territorio governato. 

Considerato che 

Milano si sta configurando come città policentrica caratterizzata da bisogni differenti, la 

popolazione anagrafica sta invecchiando e allo stesso tempo in periferia le necessità si stanno 

trasformando e si sommano a fragilità già esistenti. 

Stiamo attraversando un momento di trasformazione digitale che permette di garantire la 

capillarità dei servizi sul territorio ma rischia di escludere le categorie fragili, che necessitano di 

supporto per accedere ai servizi online. 

Si impegna il Sindaco e la Giunta a 

- mantenere aperti tutti gli uffici comunali decentrati presenti sul territorio valorizzandoli in base 

ai diversi bisogni in modo che possano offrire prestazioni diversificate in giorni e orari alternati 

mantenendo un presidio sul territorio. 

- avviare una sperimentazione con i municipi per un utilizzo complementare degli spazi 

 

- sostituire il personale andato in pensione per garantire i servizi ordinari soprattutto nelle sedi 

decentrate 

- valorizzare gli enti del terzo settore e le forze della società civile affinché nel perimetro del 

principio dell'amministrazione condivisa, previsto dal codice del terzo settore, e grazie agli 

strumenti partecipativi esistenti, si possano attivare forme di collaborazione nell'erogazione dei 

servizi 

 

I consiglieri comunali f.to: Arienta, Uguccioni, Pedroni, Pastorella, Costamagna, Bottelli, Turco. 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 27/03/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N.1, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/394 -2023 "APPROVAZIONE DI MODIFICHE ALLE PREVISIONI DEL PIANO DEI SERVIZI DEL 

P.G.T. VIGENTE, CONNESSE AL PIANO ATTUATIVO OBBLIGATORIO DENOMINATO ''PA7 

(TROTTO)'' RIGUARDANTE LE AREE DI VIA PICCOLOMINI 2-4" A FIRMA DEL CONSIGLIERE 

BESTETTI E ALTRI, AVENTE AD OGGETTO: RICHIESTA DI MANTENIMENTO STALLI REGOLARI IN 

VIA PALATINO. 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 31 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

CUCCHIARA FRANCESCA 

DE MARCHI DIANA  

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

NOJA LISA 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PALMERI MANFREDI 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 17 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE    FORTE MATTEO    ROCCA FRANCESCO 

COMAZZI   GIANLUCA   GORINI TOMMASO    SARDONE SILVIA 

COSTAMAGNA LUCA    MARCORA ENRICO    TRUPPO RICCARDO 

D'AMICO SIMONETTA    MARRAPODI PIETRO    VALCEPINA CHIARA 

DE CHIRICO ALESSANDRO   MASCARETTI ANDREA   VASILE ANGELICA 

FEDRIGHINI ENRICO    MONGUZZI CARLO 

 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE VICARIO ANDREA ZUCCOTTI 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

 

BESTETTI, PONTONE, ROMANO 

 

ESITO VOTAZIONE: 

 

FAVOREVOLI 26; CONTRARI //; ASTENUTI 4, ASTENUTI (EX ART 44 E 65 REG. C.C.) 1. 





 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE VICARIO  

 Elena Buscemi  Andrea Zuccotti 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 30/03/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 5, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE N/7-2023 

“DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP) E BILANCIO DI PREVISIONE 2023-2025” DEL 

CONSIGLIERE PISCINA E ALTRI, AVENTE AD OGGETTO: AUTORIZZAZIONE A PROCEDERE CON LA 

RIQUALIFICAZIONE DEL PARCHETTO DI VIA DELLA GIUSTIZIA-VIA TARVISIO 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 25 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

CUCCHIARA FRANCESCA 

FEDRIGHINI ENRICO 

GIOVANATI DEBORAH 

GORINI TOMMASO 

MAZZEI MARCO 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

ROCCA FRANCESCO 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

FORTE MATTEO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 23 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE 

BERNARDO LUCA 

COMAZZI GIANLUCA 

COSTAMAGNA LUCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

MARCORA ENRICO 

MARRAPODI PIETRO 

MASCARETTI ANDREA 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

NOJA LISA 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

PANTALEO ROSARIO 

RACCA ANNAROSA 

ROMANO MONICA 

SARDONE SILVIA 

TOSONI NATASCIA 

VASILE ANGELICA 

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

MARRAPODI, PEDRONI, PONTONE 

 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 19; CONTRARI //; ASTENUTI 4; ASTENUTI (EX ART 44 E 65 REG. C.C.) 2. 



         5 

TESTO MODIFICATO 

ORDINE DEL GIORNO collegato alla proposta 
di deliberazione n. 7-2023 

PREMESSO 

- che a seguito dell'intervento edilizio di via della Giustizia-via Tarvisio la società costruttrice ha presentato 

al Comune di Milano la possibilità di riqualificare il parchetto di via della Giustizia a scomputo degli oneri 

di urbanizzazione;  

 che i progetti definitivi di riqualificazione dell'area erano già stati visionati e approvati con pareri positivi di 

tutte le Direzioni; 

 

CONSIDERATO 

 che per procedere con tale progetto risulta oggi necessaria la firma di una convenzione con il Comune di 

Milano che sta tardando ad arrivare; 

IL CONSIGLIO COMUNALE Dl MILANO 
INVITA LA GIUNTA 

nel quadro dell’attuale negoziazione con l’operatore a procedere con tutti gli atti amministrativi 

necessari affinché la società costruttrice in premessa possa procedere con il progetto di riqualificazione 

del parchetto di via della Giustizia-via Tarvisio. 

 

 

I consiglieri comunali f.to: Piscina, Sardone, Giovanati, Racca, Marrapodi, Verri 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 30/03/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 6, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE N/7-2023 

“DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP) E BILANCIO DI PREVISIONE 2023-2025” DEL 

CONSIGLIERE PISCINA ED ALTRI, AVENTE AD OGGETTO: RIQUALIFICAZIONE AREA VERDE VIA RHO-

MARTESANA 

================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 26 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

FEDRIGHINI ENRICO 

GIOVANATI DEBORAH 

GORINI TOMMASO 

MAZZEI MARCO 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

ROCCA FRANCESCO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 22 CONSIGLIERI: 
 

BERNARDO LUCA 

COMAZZI GIANLUCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FORTE MATTEO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

MARCORA ENRICO 

MARRAPODI PIETRO 

MASCARETTI ANDREA 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

NOJA LISA 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

RACCA ANNAROSA 

ROMANO MONICA 

SARDONE SILVIA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

VASILE ANGELICA 

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

MARRAPODI, PEDRONI, PONTONE 

 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 21; CONTRARI //; ASTENUTI 5. 





 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 30/03/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 23, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/7-2023 “DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP) E BILANCIO DI PREVISIONE 

2023-2025” DEL CONSIGLIERE TRUPPO, AVENTE AD OGGETTO: POTENZIAMENTO OFFERTA 

NIDI E MATERNE. 

 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 29 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

FEDRIGHINI ENRICO 

FORTE MATTEO 

FUMAGALLI MARCO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

ROCCA FRANCESCO 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 19 CONSIGLIERI: 
 

BARBERIS FILIPPO   GIUNGI ALESSANDRO   RACCA ANNAROSA 

BERNARDO LUCA   MASCARETTI ANDREA   ROMANO MONICA 

COMAZZI GIANLUCA   NAHUM DANIELE   SARDONE SILVIA 

D’AMICO SIMONETTA   NOJA LISA    TOSONI NATASCIA 

DE CHIRICO ALESSANDRO  PALMERI MANFREDI   VASILE ANGELICA 

DE MARCHI DIANA   PANTALEO ROSARIO 

GIOVANATI DEBORAH  PASTORELLA GIULIA 

 

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

MARRAPODI, PEDRONI, PONTONE 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 



        23 

TESTO MODIFICATO 

ORDINE DEL GIORNO DEL CONS. RICCARDO TRUPPO 

Premesso che: 

• Già con l'approvazione del Bilancio 2022 alcuni emendamenti erano stati approvati 

Rilevato che: 

gli emendamenti approvati non sono stati ancora attuati 

Ritenuto che: 

l'emendamento relativo a potenziare l'offerta di disponibilità negli asili nido e materne e incontrare la domanda che 

rimane disattesa […]; 

INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA 

a garantire il rinvenimento risorse necessarie volte ad incontrare la domanda che rimane disattesa 

nell’offerta di disponibilità degli asili nido e delle scuole dell’infanzia. 

 

Il consigliere comunale f.to: Riccardo Truppo 

 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 30/03/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 30, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE N/7-

2023 “DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP) E BILANCIO DI PREVISIONE 2023-2025” DEL 

CONSIGLIERE TRUPPO, AVENTE AD OGGETTO: ORGANIZZAZIONE DI NUOVI CENTRI ESTIVI PER 

BAMBINI CON SCUOLA DI VOLO DI BRESSO 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 29 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ARIENTA ALICE 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

RABAIOTTI GABRIELE 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 19 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

COMAZZI   GIANLUCA 

COSTAMAGNA LUCA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

FEDRIGHINI ENRICO 

FORTE MATTEO 

FUMAGALLI MARCO 

MASCARETTI ANDREA 

MONGUZZI CARLO 

NOJA LISA 

PALMERI MANFREDI 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PONTONE MARZIA 

RACCA ANNAROSA 

SARDONE SILVIA 

VASILE ANGELICA 

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

MARRAPODI, PEDRONI, PONTONE 

 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 27; CONTRARI //; ASTENUTI 2. 





 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 30/03/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 
ORDINE DEL GIORNO N. 33, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE N/7-2023 
- DUP E BILANCIO DI PREVISIONE 2023-2025 – A FIRMA DEL CONSIGLIERE TRUPPO AVENTE AD 
OGGETTO: PREDISPORRE IL MONITORAGGIO DELL’ESECUZIONE DEGLI ATTI CONSILIARI APPROVATI 
CON LE MODALITÀ ORGANIZZATIVE RITENUTE PIÙ IDONEE 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

 

PRESENTI N. 32 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PALMERI MANFREDI 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

RABAIOTTI GABRIELE 

ROCCA FRANCESCO 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 16 CONSIGLIERI: 
 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

COMAZZI   GIANLUCA 

COSTAMAGNA LUCA 

FORTE MATTEO 

FUMAGALLI MARCO 

MASCARETTI ANDREA 

MONGUZZI CARLO 

NOJA LISA 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PONTONE MARZIA 

RACCA ANNAROSA 

ROMANO MONICA 

SARDONE SILVIA 

VASILE ANGELICA 

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
MARRAPODI, PEDRONI, PONTONE 

 
 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 



          33 

TESTO MODIFICATO 

 

 

ORDINE DEL GIORNO DEL CONS. RICCARDO TRUPPO 

 

Premesso che: 

gli atti disposti dal Consiglio vengono spesso dimenticati 

 

IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA 

 

a predisporre il monitoraggio dell’esecuzione degli atti consiliari approvati con le modalità 

organizzative ritenute più idonee. 

 

 

Il consigliere comunale f.to: Riccardo Truppo 



 

 

 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 30/03/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 39, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE N/7-2023 

- DUP E BILANCIO DI PREVISIONE 2023-2025 – A FIRMA DEL CONSIGLIERE BARBERIS AVENTE AD 

OGGETTO: INSERIRE NEL PTO 2023/2025, ANNO 2023, L’INTERVENTO DI RISTRUTTURAZIONE DEL CAM 

VERRO 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 29 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

RABAIOTTI GABRIELE 

ROCCA FRANCESCO 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 19 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE 

BERNARDO LUCA 

CECCARELLI BRUNO 

COMAZZI GIANLUCA 

FORTE MATTEO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

MARCORA ENRICO 

MARRAPODI PIETRO 

MASCARETTI ANDREA 

NOJA LISA 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

PONTONE MARZIA 

RACCA ANNAROSA 

ROMANO MONICA 

SARDONE SILVIA 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

MARRAPODI, PEDRONI, PONTONE 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 



TESTO MODIFICATO      
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DELIBERA N/7-2023 - CIRCOLARE N. 129 

 

"Documento Unico di programmazione (DUP) e Bilancio di Previsione 2023-2025 

Ordine del giorno collegato 

Considerato che 

L'intervento di riqualificazione del CAM Verro, inserito nel primo bilancio partecipativo del Comune, 

oggetto di raccolta firme partecipata da parte dei cittadini (con consegna al Sindaco di Milano nel corso 

dei momenti partecipativi del Piano Quartieri) è atteso da anni. 

Che dalla delibera di Municipio 5 (n. 53 parere sul PTO 23 — 25 del 29/11/2022) e dagli approfondimenti 

fatti insieme agli uffici emerge che: 

 Per la realizzazione dell'intervento vi è un'obbligazione convenzionale del soggetto privato, del mese 

di luglio 2020, a realizzare l'ampliamento e la ristrutturazione del CAM per un importo massimo di 

471 mila euro. Il computo del progetto, coerente con l'obbligazione convenzionale, aggiornato al 

prezziario del mese di luglio 2022, è pari a 736 mila euro. ln questo ultimo scenario, risulta 

insostenibile per l'operatore procedere realizzando il progetto completo, ma sarebbe possibile solo 

un rinforzo strutturale dell'esistente, una sistemazione degli impianti esistenti, l'allaccio alla 

fognatura, la sostituzione di serramenti, serrande e soglie con bonifica amianto. 

 Si ritiene necessario che il progetto sia realizzato secondo la definizione originaria, quindi nella sua 

interezza, chiedendo che Il Comune si faccia consegnare formalmente il progetto completo, che vi 

sia una modifica dell'impegno convenzionale da obbligazione di fare (l'ampliamento del CAM) a 

obbligazione di pagare, e il progetto completo venga sviluppato ad esecutivo e appaltato 

direttamente dal Comune.  

 Tutta la monetizzazione dello standard già pagata dal Comparto C del PII Monti Sabini (circa 1,6 

milioni di euro) è destinata in parte anche alla ristrutturazione CAM Verro. 

 

Preso atto che 

Nonostante la delibera del municipio 5, la programmazione del 2023 delle opere pubbliche non ha 

tenuto conto delle richieste del municipio  

 

si invitano gli Assessorati ai Lavori Pubblici e alla Rigenerazione Urbana a: 

[…] 

completare la fase di acquisizione del progetto, […] (incluso il Piano di fattibilità economica) per poter 

includere l'opera nel PTO 2023 al primo assestamento di bilancio 2023. 

 

Il Consigliere comunale f.to: Filippo Barberis 

  



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 30/03/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 46, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/7-2023 “DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP) E BILANCIO DI PREVISIONE 2023-

2025” DEL CONSIGLIERE TRUPPO, AVENTE AD OGGETTO: MONITORARE, ANCHE ALLA LUCE 

DELL’ESPOSTO PRESENTATO DAI LAVORATORI AIS ALLA CORTE DEI CONTI, IL PIENO RISPETTO 

DELLA LEGITTIMITA’ DELLE PROCEDURE E INDIRIZZI DEL CONSIGLIO COMUNALE 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 31CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

MARCORA ENRICO 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

RABAIOTTI GABRIELE 

ROCCA FRANCESCO 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 17 CONSIGLIERI: 
 

BERNARDO LUCA 

COMAZZI GIANLUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

FORTE MATTEO 

FUMAGALLI MARCO 

MASCARETTI ANDREA 

MONGUZZI CARLO 

NOJA LISA 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

PONTONE MARZIA 

RACCA ANNAROSA 

ROMANO MONICA 

SARDONE SILVIA 

VASILE ANGELICA 

GORINI TOMMASO 

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

MARRAPODI, PEDRONI, PONTONE 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 



 

    TESTO MODIFICATO     
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 ORDINE DEL GIORNO DEL CONS. RICCARDO TRUPPO

  

 

Premesso che: 

 i lavoratori ceduti alla Newco costituita da Sea, denominata AIS, hanno depositato un esposto alla Corte dei 

Conti; 

 […] 

 […] 

IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA 

a monitorare con la massima attenzione, anche alla luce del recente esposto depositato presso la Corte dei 

Conti, il pieno rispetto della legittimità delle procedure e degli indirizzi espressi dal Consiglio comunale. 

 
 

 

Il consigliere comunale f.to: Riccardo Truppo 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 30.03.2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 
ORDINE DEL GIORNO N. 50, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 
N/7-2023 “DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP) E BILANCIO DI PREVISIONE 
2023-2025” DEI CONSIGLIERI VALCEPINA E ROCCA, AVENTE AD OGGETTO: PROMOZIONE 
CAMPAGNE DI COMUNICAZIONE PER LA PUBBLICIZZAZIONE DI RISORSE CULTURALI E 
AMBIENTALI DELLA CITTÀ IN CONTRASTO CON L'ABUSIVISMO. 
 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE ELENA BUSCEMI   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

PRESENTI N. 28 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

D'AMICO SIMONETTA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

FEDRIGHINI ENRICO 

FORTE MATTEO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

RABAIOTTI GABRIELE 

ROCCA FRANCESCO 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 20 CONSIGLIERI: 
ALBIANI MICHELE    GIOVANATI DEBORAH   PASTORELLA GIULIA 

BERNARDO LUCA    MASCARETTI ANDREA   PONTONE MARZIA 

BESTETTI MARCO    MONGUZZI CARLO   RACCA ANNAROSA 

COMAZZI   GIANLUCA   NAHUM DANIELE    ROMANO MONICA 

COSTAMAGNA LUCA    NOJA LISA     SARDONE SILVIA 

DE CHIRICO ALESSANDRO   PALMERI MANFREDI    VASILE ANGELICA 

DE MARCHI DIANA    PANTALEO ROSARIO 

 

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
MARRAPODI, PEDRONI, PONTONE 

 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 





 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 30/03/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 
ORDINE DEL GIORNO N. 51, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 
N/7-2023 - DUP E BILANCIO DI PREVISIONE 2023-2025 – A FIRMA DEI CONSIGLIERI VALCEPINA 
E ROCCA AVENTE AD OGGETTO: PAVIMENTAZIONE IN PAVÉ DI AREE DA IDENTIFICARSI 
COME CONNOTAZIONE E PREGIO STORICO, CULTURALE E IDENTITARIO DELLA CITTÀ 
 
 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

PRESENTI N. 26 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

FEDRIGHINI ENRICO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

ROCCA FRANCESCO 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 22 CONSIGLIERI: 
 

BARBERIS FILIPPO    FUMAGALLI MARCO    PANTALEO ROSARIO 

BERNARDO LUCA    GIOVANATI DEBORAH   PASTORELLA GIULIA 

COMAZZI   GIANLUCA                              GIUNGI ALESSANDRO   PEDRONI VALERIO 

D'AMICO SIMONETTA     MASCARETTI ANDREA   RACCA ANNAROSA 

DE CHIRICO ALESSANDRO     NAHUM DANIELE   ROMANO MONICA 

DE MARCHI DIANA     NOJA LISA    SARDONE SILVIA 

FORTE MATTEO                 PALMERI MANFREDI    TOSONI NATASCIA 

VASILE ANGELICA 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
MARRAPODI, PEDRONI, PONTONE 

 
ESITO VOTAZIONE: 
 

UNANIME 



          51 
TESTO MODIFICATO 

 

 

(EX EMENDAMENTO 1957  - DELIBERA N/7-2023) 

 

 

 

Impegnare a realizzare uno studio preliminare e sistemare, razionalizzare, accorpare, 

ripristinare e valorizzare la pavimentazione in pavè di aree da identificarsi come annotazione 

e pregio storico, culturale e identitario della città. 

 

 

I consiglieri comunali f.to: Chiara Valcepina, Francesco Rocca 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 30/03/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 52, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/7-2023 - DUP E BILANCIO DI PREVISIONE 2023-2025 – A FIRMA DEI CONSIGLIERI ROCCA, 

VALCEPINA, MASCARETTI, AVENTE AD OGGETTO: INVESTIMENTI PER LA RIQUALIFICAZIONE 

ENERGETICA DELL’IMMOBILE DI VIA LESSONA 21 SEDE DEL CIRCOLO MEAZZA. 

 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 32 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

RABAIOTTI GABRIELE 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 16 CONSIGLIERI: 

 

ALBIANI MICHELE   FUMAGALLI MARCO   PONTONE MARZIA 

BERNARDO LUCA   MASCARETTI ANDREA   RACCA ANNAROSA 

CECCARELLI BRUNO   NOJA LISA    SARDONE SILVIA 

COMAZZI GIANLUCA   PALMERI MANFREDI   VASILE ANGELICA 

COSTAMAGNA LUCA   PANTALEO ROSARIO 

FORTE MATTEO   PASTORELLA GIULIA 
 

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

MARRAPODI, PEDRONI, PONTONE 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 24; CONTRARI 1; ASTENUTI 6, ASTENUTI (EX ART 44 E 65 REG. C.C.) 1. 





 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 30/03/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 53, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE N/7-

2023 - DUP E BILANCIO DI PREVISIONE 2023-2025 – A FIRMA DEI CONSIGLIERI ROCCA E 

VALCEPINA, AVENTE AD OGGETTO: POTENZIARE I CONTATORI ELETTRICI DEI CENTRI ANZIANI, 

QUALI IL CENTRO DI VIALE MOLISE 17 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 31 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ARIENTA ALICE 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

RABAIOTTI GABRIELE 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 17 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

CECCARELLI BRUNO 

COMAZZI   GIANLUCA 

COSTAMAGNA LUCA 

FORTE MATTEO 

FUMAGALLI MARCO 

MASCARETTI ANDREA 

NOJA LISA 

PALMERI MANFREDI 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PONTONE MARZIA 

RACCA ANNAROSA 

SARDONE SILVIA 

VASILE ANGELICA 

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

MARRAPODI, PEDRONI, PONTONE 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 



          53 

TESTO MODIFICATO 

 

 

ORDINE DEL GIORNO CHE SOSTITUISCE EMENDAMENTO 1986 

 

 

 

Si impegna il Sindaco e la Giunta a valutare di  potenziare i contatori elettrici dei centri anziani 

che svolgono quotidiane attività sociali e ricreative come il centro anziani di Viale Molise 17. 

 

 

I consiglieri comunali f.to: Francesco Rocca, Chiara Valcepina 



 

 

 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 30/03/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 55, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 
N/7-2023 - DUP E BILANCIO DI PREVISIONE 2023-2025 – A FIRMA DEL CONSIGLIERE PISCINA, 
AVENTE AD OGGETTO: IMPLEMENTARE LA COMUNICAZIONE DI ATM, SVILUPPANDO 
RAPPORTI DIRETTI CON AZIENDE PRIVATE, AFFINCHÉ SI DIFFONDA LA POSSIBILITÀ DI 
INSERIRE L’ABBONAMENTO ATM TRA I FRINGE BENEFIT, ADOTTANDO ADEGUATE 
SCONTISTICHE 

 
=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

PRESENTI N. 29 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

FEDRIGHINI ENRICO 

FORTE MATTEO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

ROCCA FRANCESCO 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 19 CONSIGLIERI: 
 

BERNARDO LUCA    MASCARETTI ANDREA   PASTORELLA GIULIA 

COMAZZI   GIANLUCA   NAHUM DANIELE    RACCA ANNAROSA 

D’AMICO SIMONETTA   NOJA LISA     ROMANO MONICA 

DE CHIRICO ALESSANDRO  ORSO MAURO    SARDONE SILVIA  

DE MARCHI DIANA    PALMERI MANFREDI   TOSONI NATASCIA 

GIUNGI ALESSANDRO    PANTALEO ROSARIO   VASILE ANGELICA 

MARRAPODI PIETRO        

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
MARRAPODI, PEDRONI, PONTONE 

 
ESITO VOTAZIONE: 
 

UNANIME 



          55 
TESTO MODIFICATO 

 

ORDINE DEL GIORNO COLLEGATO A N/7-2023 

 
Considerato che 

 
- È importante incentivare l’uso dei mezzi pubblici, soprattutto in ambito lavorativo; 

 
- È fondamentale che vengano forniti incentivi in ambito lavorativo, sotto forma di benefit 

aziendali, affinché i dipendenti preferiscano l’utilizzo dei mezzi pubblici invece di quelli 
privati;  

 
Il Consiglio comunale chiede di  

 
implementare la comunicazione di ATM, sviluppando anche rapporti diretti con le aziende 
private, affinché si diffonda sempre più la possibilità di inserire l’abbonamento ATM tra i 
fringe benefit, adottando adeguate scontistiche, aderendo a tariffe e agevolazioni in 
rapporto al numero di abbonamenti che hanno le singole aziende. 
 
 
Il consigliere comunale f.to: Samuele Piscina 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 30/03/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 56, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/7-2023 - DUP E BILANCIO DI PREVISIONE 2023-2025 – A FIRMA DEL CONSIGLIERE PISCINA, 

AVENTE AD OGGETTO: VALUTARE L’INSTALLAZIONE DI UN CHIOSCO COMUNALE DI CIBARIE 

IN PIAZZALE FARINA 

 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 26 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

FEDRIGHINI ENRICO 

FORTE MATTEO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

PACENTE CARMINE 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

ROCCA FRANCESCO 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 22 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE    MARCORA ENRICO    PALMERI MANFREDI 

BERNARDO LUCA    MASCARETTI ANDREA   PANTALEO ROSARIO 

COMAZZI   GIANLUCA   MONGUZZI CARLO    PASTORELLA GIULIA 

D'AMICO SIMONETTA    NAHUM DANIELE    RACCA ANNAROSA 

DE CHIRICO ALESSANDRO   NOJA LISA     ROMANO MONICA 

DE MARCHI DIANA    ORSO MAURO    SARDONE SILVIA 

GORINI TOMMASO    OSCULATI ROBERTA    TOSONI NATASCIA 

VASILE ANGELICA 

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

MARRAPODI, PEDRONI, PONTONE 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 





 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 30/03/2023. 
I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 57, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 
N/7-2023 - DUP E BILANCIO DI PREVISIONE 2023-2025 – A FIRMA DEL CONSIGLIERE FORTE, 
AVENTE AD OGGETTO: VALUTARE L’APPLICAZIONE DI UN REGIME AGEVOLATO IMU PER I 
POSSESSORI DI IMMOBILI DESTINATI A FINI SOCIALI, QUALI L’OSPITALITÀ DI PERSONE MALATE 
O LORO FAMILIARI IN CURA A MILANO 

 
=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA      - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

PRESENTI N. 30 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FORTE MATTEO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

RABAIOTTI GABRIELE 

ROCCA FRANCESCO 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 18 CONSIGLIERI: 
 
BARBERIS FILIPPO   MASCARETTI ANDREA   PONTONE MARZIA 

BERNARDO LUCA   MONGUZZI CARLO                              RACCA ANNAROSA 

COMAZZI   GIANLUCA   NOJA LISA    ROMANO MONICA 

D'AMICO SIMONETTA   PALMERI MANFREDI   SARDONE SILVIA 

DE CHIRICO ALESSANDRO   PANTALEO ROSARIO   TOSONI NATASCIA 

FUMAGALLI MARCO   PASTORELLA GIULIA   VASILE ANGELICA 

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
MARRAPODI, PONTONE, PEDRONI 

 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 





 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 30/03/2023. 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 41, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/7-2023 - DUP E BILANCIO DI PREVISIONE 2023-2025 – A FIRMA DEI CONSIGLIERI BARBERIS, 

PEDRONI, GIUNGI, ARIENTA E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: RICHIESTA AL GOVERNO DI 

FONDI PER L’INFANZIA. 

 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 34 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ARIENTA ALICE 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 14 CONSIGLIERI: 

 

ALBIANI MICHELE   MARRAPODI PIETRO   SARDONE SILVIA 

BARBERIS FILIPPO   MASCARETTI ANDREA   VASILE ANGELICA 

BERNARDO LUCA   NOJA LISA 

COMAZZI   GIANLUCA   PALMERI MANFREDI 

COSTAMAGNA LUCA   PASTORELLA GIULIA 

FORTE MATTEO   RACCA ANNAROSA 

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

MARRAPODI, PEDRONI, PONTONE 

 

ESITO VOTAZIONE: 

 

FAVOREVOLI 25; CONTRARI //; ASTENUTI 9. 







 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 3/04/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO IM/374 A FIRMA DEL CONSIGLIERE BOTTELLI E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 
IL PIANO DI ALIENAZIONE IMMOBILIARE DEL PIO ALBERGO TRIVULZIO NON PUÒ ESSERE LA 
SOLUZIONE 
 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE ANGELO TURCO   - VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

PRESENTI N. 31 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

MARCORA ENRICO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PANTALEO ROSARIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 17 CONSIGLIERI: 
 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FORTE MATTEO 

GORINI TOMMASO 

MARRAPODI PIETRO 

MASCARETTI ANDREA 

NOJA LISA 

ORSO MAURO 

PACENTE CARMINE 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VASILE ANGELICA 

 

 

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
COSTAMAGNA, GIUNGI, MARRAPODI 

 
 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 



TESTO MODIFICATO 

IM/374 della Circolare        O. D. G 

 

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DEL CONSIGLIERE BOTTELLI E ALTRI AVENTE AD 
OGGETTO: IL PIANO DI ALIENAZIONE IMMOBILIARE DEL PIO ALBERGO TRIVULZIO 
NON PUÒ ESSERE LA SOLUZIONE 

 

PREMESSO 

 Che il Pio Albergo Trivulzio è un ente pubblico che opera in ambito socio-sanitario, sociale 

ed educativo sul territorio della Regione Lombardia, indirizzando il proprio impegno in 

particolare a beneficio dei residenti nel Comune di Milano; 

 Che Regione Lombardia designa il Direttore Generale e Legale Rappresentante 

dell'Azienda d'intesa con il Sindaco del Comune di Milano, e quest’ultimo nomina, la 
maggioranza dei componenti del Consiglio di Indirizzo aziendale; 

 Che oltre alle sedi dei servizi per gli anziani e i minori, il Trivulzio amministra un importante 
patrimonio immobiliare frutto di 500 anni di lasciti e donazioni. 

 Che in seno alla Commissione Casa del Comune di Milano tenutasi il 29/03/2023 il 
Direttore Generale ha rappresentato un Piano di Alienazione di diversi immobili di 
proprietà dell'Ente, tra cui: Piazza Mirabello 1 e 5, via Moscova 25, Piazza Del Carmine 1 
Via Paolo Bassi 22 e via Carlo Poma 48; 

 Che nello specifico, a detta del Direttore Generale, il Consiglio d'Indirizzo dell'Ente sarà 
chiamato a votare una proposta di Delibera che prevede per l'anno 2023 la vendita 
dell'immobile sito in piazza Mirabello 5. 

CONSIDERATO 

   Che la vendita di patrimonio pubblico, da parte di Enti che hanno da sempre avuto anche 

la vocazione di offrire alloggi a canoni calmierati a cittadini con redditi medio-bassi, 
preoccupa fortemente l'Amministrazione comunale come perdita di forza nella risposta 
all'emergenza abitativa e che il caso del Pio Albergo Trivulzio non è un caso isolato 

(situazioni analoghe si stanno verificando per le case ex ENPAM, ATS, INPS); 

   Che non esistono, ad oggi, da parte del Pio Albergo Trivulzio soluzioni per gli inquilini che 
vivono, tuttora, negli immobili inseriti nel Piano di Alienazione e che molti di questi non 

avrebbero la capacità economica né per poter riscattare l'alloggio né trovare una 
soluzione abitativa sul libero mercato; 

   Che la vendita di patrimonio pubblico, pur progressiva, non può rappresentare di per sé 

una soluzione di lungo periodo ai problemi economici e finanziari del Pio Albergo 

Trivulzio. 



IL CONSIGLIO COMUNALE INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA 

 A valutare di mettere in atto ogni iniziativa finalizzata ad evitare l’ipotesi 
di vendita del patrimonio pubblico del Pio Albergo Trivulzio intesa come 
linea d’indirizzo futura e per l’effetto sospendere la decisione di procedere 
con la vendita degli alloggi di Piazza Mirabello 5 ; 

 A farsi promotore nei confronti del Pio Albergo Trivulzio, anche approfondendo il tema 
nelle commissioni consiliari competenti, di un confronto che permetta di trovare soluzioni 

condivise, risolutive e di lungo periodo rispetto alla situazione economico-finanziaria 

dell'Ente che non indeboliscano la struttura patrimoniale dello stesso; 

 A mettere in atto tutti gli strumenti a disposizione dell'amministrazione comunale, anche 
con l'apertura di un tavolo di confronto con il PAT, Regione e le Rappresentanze sindacali 

per dare una risposta alle famiglie, a partire dai soggetti fragili, che si troveranno a dover 
lasciare l'alloggio nel caso in cui il PAT ritenga alla fine necessario procedere con processo 

di vendita del proprio patrimonio immobiliare. 

 

 

I Consiglieri comunali f.to: Federico Bottelli, Filippo Barberis, Gabriele Rabaiotti, Carlo 
Monguzzi 

 



 

 

 

 
IL VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Angelo Turco  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 13/04/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 32, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/7-2023 “DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP) E BILANCIO DI PREVISIONE 

2023-2025” DEL CONSIGLIERE TRUPPO, AVENTE AD OGGETTO: GARANTIRE SERVIZI DI CAR E 

BIKE SHARING FINO ALLA SCUOLA DI VOLO DI BRESSO. 

 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 34 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FORTE MATTEO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 14 CONSIGLIERI: 
 

BARBERIS FILIPPO    MASCARETTI ANDREA   PASTORELLA GIULIA 

BERNARDO LUCA    NAHUM DANIELE    RACCA ANNAROSA 

COMAZZI GIANLUCA     NOJA LISA     SARDONE SILVIA 

DE CHIRICO ALESSANDRO   ORSO MAURO     VASILE ANGELICA 

MARRAPODI PIETRO    PALMERI MANFREDI 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

D’AMICO, ROCCA, PACENTE 

 

ESITO VOTAZIONE: 

 

FAVOREVOLI 11; CONTRARI 4; ASTENUTI 19. 



  

Comune 

Milano 

 

TESTO MODIFICATO 

 

ORDINE DEL GIORNO DEL CONS. RICCARDO TRUPPO 

Premesso che: 

il car sharing e il bike sharing è consentito sul territorio di Milano 

IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA 

a valutare come estendere, a seguito di una specifica richiesta degli interessati, il servizio di car 

sharing e bike sharing fino al raggiungimento della città all'aeroporto di Bresso e alla scuola di volo presente. 

 

 

 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 13/04/2023. 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 35, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE N/7-

2023 - DUP E BILANCIO DI PREVISIONE 2023-2025 – A FIRMA DEL CONSIGLIERE DE CHIRICO 

AVENTE AD OGGETTO: RIQUALIFICARE PIAZZA SALGARI 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N.28 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MAZZEI MARCO 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PANTALEO ROSARIO 

PISCINA SAMUELE 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 20  CONSIGLIERI: 

 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

COMAZZI   GIANLUCA 

FORTE MATTEO 

MARCORA ENRICO 

 

MARRAPODI PIETRO 

MASCARETTI ANDREA 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

NOJA LISA 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

 

PEDRONI VALERIO 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

SARDONE SILVIA 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

PACENTE, D’AMICO, ROCCA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 



TESTO MODIFICATO 

 

ODG COLLEGATO ALLA 

DELIBERA N/7-2023 - CIRCOLARE N.129 

"Documento Unico di programmazione (DUP) e Bilancio di Previsione 2023-2025" 

PREMESSO CHE: 

da molti anni e ormai diverse consigliature in Municipio 4 e in Comune, si parla della 

necessità di riqualificare piazza Salgari;  

 questa piazza dalla sua creazione, nei lontani anni '50, non è mai stata oggetto di 

significativi lavori di manutenzione e/o abbellimento;  

 la piazza consta di una zona a verde e di un'area asfaltata ormai ammalorata e divenuta 

pericolosa per chi vi transita;  con delibera del Consiglio di Municipio della scorsa 

legislatura 2016/2021 i fondi provenienti dagli oneri di urbanizzazione delle nuove 

costruzioni dell'area ex Plasmon sono stati destinati tra l'altro alla riqualificazione 

strutturale di piazza Salgari. 

TENUTO CONTO CHE: 

sono frequenti sia gli incidenti stradali che vedono spesso coinvolti mezzi pubblici 

ATM che gli investimenti di pedoni, sulle stesse strisce pedonali, in ragione del fatto che 

soprattutto l'attraversamento pedonale tracciato all'intersezione tra la piazza Salgari e 

la via Venosa più precisamente antistante l'edicola, si trova a valle di via Venosa 

(considerando l'attuale senso di percorrenza dei veicoli), e non a monte. 

CONSIDERATO CHE: 

 […] 
 il verde necessita di una riprogettazione atta ad abbellire una piazza fruita da tanti 

anziani; 

 Che il giorno 13 dicembre 2019 è stata fatta una commissione Municipale "Mobilità 

e Territorio" itinerante, congiunta con quella comunale, alla presenza di Assessori 

Comunali e consiglieri del Municipio 4, e di molti cittadini residenti che hanno illustrato 

agli Amministratori Pubblici le situazioni di degrado di piazza Salgari, consegnando 

istanze scritte con raccolta firme, ma che, nonostante ciò, ancora oggi tutto è come 

prima. 

 



VISTA: 

la mozione 54 del 10 novembre 2022 approvata a larga maggioranza dal Consiglio di Municipio 

4 

IL CONSIGLIO COMUNALE INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA COMUNALE 

ad attivare la fase progettuale per la riqualificazione di piazza Salgari, previa verifica e 

inserimento dove possibile nel Piano delle Opere Pubbliche. 

 

 

 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 13/04/2023. 
I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 
ORDINE DEL GIORNO N. 48, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE N/7-2023 
“DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP) E BILANCIO DI PREVISIONE 2023-2025” DEL 
CONSIGLIERE TRUPPO, AVENTE AD OGGETTO: INTERVENTI VARI STRUTTURALI, DI VIABILITÀ E DI 
CONTROLLO QUARTIERE FORLANINI 
=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE ROBERTA OSCULATI   VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

 

PRESENTI N.28 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PANTALEO ROSARIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 20 CONSIGLIERI: 
 
BUSCEMI ELENA 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE MARCHI DIANA  

FORTE MATTEO 

MARRAPODI PIETRO 

MASCARETTI ANDREA 

NAHUM DANIELE 

NOJA LISA 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

 

PEDRONI VALERIO 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

SARDONE SILVIA 

TOSONI NATASCIA 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
PACENTE, D’AMICO, ROCCA 

 
ESITO VOTAZIONE: 
FAVOREVOLI 24; CONTRARI //; ASTENUTI 4;  





 

 

 

 
LA VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Roberta Osculati  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 13/04/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 58, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/7-2023 - DUP E BILANCIO DI PREVISIONE 2023-2025 – A FIRMA DELLA CONSIGLIERA 

CUCCHIARA E ALTRI, AVENTE AD OGGETTO: RAFFORZAMENTO DELLA MISSIONE 17 DEL DUP: 

“ENERGIA E DIVERSIFICAZIONE DELLE FONTI ENERGETICHE” 

 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 31 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

BARBERIS FILIPPO 

BOTTELLI FEDERICO 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FORTE MATTEO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

PACENTE CARMINE 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 17 CONSIGLIERI: 
 

ARIENTA ALICE    MARCORA ENRICO    PALMERI MANFREDI 

BERNARDO LUCA    MASCARETTI ANDREA   PASTORELLA GIULIA 

BESTETTI MARCO    NAHUM DANIELE    RACCA ANNAROSA 

CECCARELLI BRUNO    NOJA LISA     SARDONE SILVIA 

COMAZZI   GIANLUCA   ORSO MAURO     VASILE ANGELICA 

COSTAMAGNA LUCA    OSCULATI ROBERTA 

 

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

D’AMICO, PACENTE, ROCCA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 30; CONTRARI //; ASTENUTI 1. 



 

 

 

TESTO MODIFICATO 

58 

 

ODG COLLEGATO AL BILANCIO=RAFFORZAMENTO DELLA MISSIONE 17 DEL DUP  

“ENERGIA E DIVERSIFICAZIONE DELLE FONTI ENERGETICHE 

 

Premesso che 

I rincari energetici causati dal conflitto in Ucraina, avvenuto in momento di forte dipendenza dal 

gas russo, hanno portato il Comune di Milano a far fronte a un notevole incremento della spesa: 70 

milioni di euro nel 2022, a fronte di una copertura statale di 30 milioni; 27 milioni previsti per il 

2023 a fronte di una copertura statale di circa 9 milioni. 

I rincari energetici hanno reso il mantenimento delle strutture pubbliche, in particolar modo quelle 

sportive, particolarmente oneroso per il Comune e le sue società partecipate, comportando una 

maggiore razionalizzazione della spesa e di conseguenza, una minore capacità di soddisfare i 

bisogni, sempre crescenti, della città. 

Considerato che: 

Il Documento Unico di Programmazione (Dup) prevede come obiettivo, nel quadro della 

transizione ambientale, quello di rendere Milano "la prima città italiana che operi politiche tese al 

superamento della dipendenza da combustibili fossili e altre fonti di energia inquinanti, e che tale 

obiettivo implica "l'utilizzo di energie ecosostenibili e/o rinnovabili anche attraverso un piano 

infrastrutturale su stabili di proprietà comunale". 

I progetti pilota per installazione di pannelli fotovoltaici per la produzione di energia elettrica a 

copertura dei consumi dell'Amministrazione Comunale, avviati nell'ambito della missione 17 

dell'obiettivo strategico “Realizzare una città sempre più sostenibile dal punto di vista ambientale 

ed energetico" del DUP e che afferiscono all'azione 3.2.2 del Piano Aria e Clima sono ancora in 

una fase iniziale. 

L'utilizzo di fonti di energia rinnovabile, in particolar modo quelle derivanti dall'autoconsumo, 

comporterebbe un beneficio non solo ambientale grazie alla riduzione di emissioni ma anche di 

natura economica, come minor costo dell'energia, e dunque maggiore capacità di spesa del Comune 

di Milano. 

Si chiede pertanto al Sindaco e alla Giunta: 

 Di rafforzare, in termini di risorse umane ed economiche, la missione 17 "Energia e 

diversificazione delle fonti energetiche" del DUP con l'obiettivo di ridurre 

l'inquinamento e collateralmente il costo dell'energia. 

 Di istituire una cabina di regia sulla transizione energetica che faccia riferimento 

all'assessorato all'Ambiente e Verde che possa coordinare le direzioni competenti di 

modo da accelerare l'implementazione dei progetti sull'efficientamento energetico e 



l'utilizzo di fonti rinnovabili previsti dalla rete di C40, dal PAC, dalla Missione delle 100 

Città "Net Zero City". 

 Di avviare forme di collaborazione con enti esterni, quali istituti di ricerca e ordini 

professionali per avviare nuovi progetti pilota e sperimentazioni volte alla riqualifica e 

all'efficientamento energetico del patrimonio immobiliare del Comune di Milano 

 Di coinvolgere la società partecipata A2A sul fronte della transizione energetica, con 

particolare riguardo all'efficientamento delle reti elettriche, 

-  Di agevolare la realizzazione di nuove Comunità energetiche rinnovabili (CER) 

-        Di pubblicizzare maggiormente e di rendere più ampia ed efficace la possibilità per i cittadini 

di accedere allo sportello energia e di svolgere una diffusa attività di informazione sul territorio 

per facilitare le decisioni dei singoli condomini sugli interventi di riqualificazione energetica, 

coinvolgendo anche le associazioni degli amministratori di condominio 

 Di favorire il processo di riqualificazione energetica degli immobili di proprietà privata 

anche semplificando gli adempimenti amministrativi 

 Di rendicontare periodicamente al Consiglio comunale circa lo stato di avanzamento 

dei progetti previsti nell'ambito della missione 17 del DUP "Energia e diversificazione 

delle fonti energetiche". 

 

 

 

 
 *Alice Arienta 

  

* come da verbale seduta CC 13-04-2023 

 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 13/04/2023. 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 59, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE N/7-

2023 - DUP E BILANCIO DI PREVISIONE 2023-2025 – A FIRMA DEL CONSIGLIERE TRUPPO, AVENTE AD 

OGGETTO: PULIZIA MARCIAPIEDI 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N.28 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PANTALEO ROSARIO 

PISCINA SAMUELE 

RABAIOTTI GABRIELE 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 20 CONSIGLIERI: 

 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

 

FORTE MATTEO 

MARRAPODI PIETRO 

MASCARETTI ANDREA 

NAHUM DANIELE 

NOJA LISA 

ORSO MAURO 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

PONTONE MARZIA 

RACCA ANNAROSA 

SARDONE SILVIA 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

PACENTE, D’AMICO, ROCCA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 
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TESTO MODIFICATO    

ORDINE DEL GIORNO DEL CONS. RICCARDO TRUPPO Collegato alla delibera n. 7/2023 

Premesso che: 

 La condizione di pulizia dei marciapiedi nonostante il lavoro assiduo di AMSA è spesso messa a dura prova da 

deiezioni canine e da chi possessore di animali non si cura di rispettare il decoro urbano 

   Le statistiche sanzionatorie del Comune non mostrano un'attenzione specifica al tema e a tale problematica 

IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA 

l .     Predisporre un piano specifico di pulizia dei marciapiedi mappando le aree particolarmente esposte alle 

deiezioni canine (in base anche alle segnalazioni dei cittadini); 

2. A rafforzare i controlli e le relative sanzioni  nei confronti di  chi non raccoglie le deiezioni 

dei propri animali anche nelle ore notturne; 

3. A posizionare dei sacchetti per la raccolta delle deiezioni canine nel territorio comunale nelle aree 

maggiormente afflitte da questo mal costume. 

 

Ri  



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 13/04/2023. 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 61, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE N/7-2023 

- DUP E BILANCIO DI PREVISIONE 2023-2025 – A FIRMA DEL CONSIGLIERE TRUPPO, AVENTE AD 

OGGETTO: SERVIZIO DI TRASPORTO PUBBLICO LOCALE GESTITO DA ATM 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 30 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BOTTELLI FEDERICO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

FEDRIGHINI ENRICO 

FORTE MATTEO 

 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PANTALEO ROSARIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 18 CONSIGLIERI: 

 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

CECCARELLI BRUNO 

COMAZZI   GIANLUCA 

 

DE MARCHI DIANA  

FUMAGALLI MARCO 

MASCARETTI ANDREA 

NAHUM DANIELE 

NOJA LISA 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

RACCA ANNAROSA 

SARDONE SILVIA 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

PACENTE, D’AMICO, ROCCA 

 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 18; CONTRARI 3; ASTENUTI 9. 





 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 13/04/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 65, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/7-2023 “DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP) E BILANCIO DI PREVISIONE 

2023-2025” DEL CONSIGLIERE VERRI, AVENTE AD OGGETTO: VALORIZZAZIONE E 

RIQUALIFICAZIONE DEL VICOLO DEI LAVANDAI. 

 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 32 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FORTE MATTEO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MAZZEI MARCO 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 16 CONSIGLIERI: 
 

BERNARDO LUCA    MONGUZZI CARLO    PASTORELLA GIULIA 

COMAZZI   GIANLUCA   NAHUM DANIELE    RACCA ANNAROSA 

FUMAGALLI MARCO    NOJA LISA     SARDONE SILVIA 

GIOVANATI DEBORAH   PALMERI MANFREDI    TRUPPO RICCARDO 

MARRAPODI PIETRO    PANTALEO ROSARIO    VASILE ANGELICA 

MASCARETTI ANDREA 

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

D’AMICO, ROCCA, PACENTE 

 

ESITO VOTAZIONE: 

 

FAVOREVOLI 28; CONTRARI 1; ASTENUTI 3. 



          65 

TESTO MODIFICATO 

 

 

ORDINE DEL GIORNO ALLA DELIBERA 7 

DOCUEMNTO DI PROGRAMMAZIONE E BILANCIO DI PREVISIONE 2023-2025 

 

Premesso che: 

il Vicolo Lavandai rappresenta un’area storica culturale del nostro Comune 

 

IL CONSIGLIO COMUNALE INVITA IL SINDACO E LA SUA GIUNTA 

 

a confrontarsi con il privato per valorizzare e riqualificare il Vicolo Lavandai. 

 

 

 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 13/04/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO, FUORI SACCO, A FIRMA DEL CONSIGLIERE PISCINA E ALTRI AVENTE AD 

OGGETTO: MODIFICA DEI PROGETTI PER LA REALIZZAZIONE DEL MUSEO DELLA RESISTENZA. 

 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 33 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

BARBERIS FILIPPO 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FORTE MATTEO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

PACENTE CARMINE 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 15 CONSIGLIERI: 

ARIENTA ALICE    MASCARETTI ANDREA   PALMERI MANFREDI 

BERNARDO LUCA    NAHUM DANIELE    PASTORELLA GIULIA 

CECCARELLI BRUNO    NOJA LISA     RACCA ANNAROSA 

COMAZZI   GIANLUCA   ORSO MAURO     SARDONE SILVIA 

COSTAMAGNA LUCA                              OSCULATI ROBERTA    VASILE ANGELICA 

 
 

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

D’AMICO, PACENTE, ROCCA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 



 

 

TESTO MODIFICATO 

 

 

ORDINE DEL GIORNO 

 

 

Oggetto: Modifica dei progetti per la realizzazione del Museo della Resistenza 

 

 

Considerato che: 

 

 Il casello daziario di piazza Baiamonti, il giardino attiguo, l'area verde ex Tamoil e il giardino Lea 

Garofalo risultano di proprietà del Comune di Milano. 

  Nell'anno 2019 il Ministero della Cultura e il Comune di Milano hanno definito lo stanziamento degli 

ulteriori fondi necessari per la realizzazione del progetto del Museo della Resistenza che insiste 

sull'area in oggetto. 

 Il museo è un progetto condiviso dal Ministero della Cultura e dal Comune di Milano. 

 L'appalto per la Direzione lavori al Museo della Resistenza è finanziato con le risorse in conto capitale 

del Comune di Milano; 

 

Preso atto che: 

 

  Il casello daziario di Via Alessandro Volta 23 e il giardino attiguo sono affidati attraverso 

convenzione, stipulata dal Comune di Milano, al Circolo Combattenti e reduci, con scadenza fissata 

all'anno 2025. 

 Il giardino del circolo, come previsto da convenzione, dovrà essere liberato e tornare nelle 

disponibilità del Comune di Milano in qualsivoglia momento, su richiesta dell'amministrazione. 

 L’edificio del Museo della Resistenza, da progetto realizzato, insiste sul giardino del Circolo e sul 

giardino comunitario dedicato alla testimone di giustizia Lea Garofalo. 

  Il Comune di Milano ha notificato al Circolo Combattenti e Reduci la necessità di sgombero del 

giardino entro i primi giorni del mese di maggio, affinché lo stesso possa tornare nelle disponibilità 

del Comune di Milano e vi venga realizzato il Museo della Resistenza; 

Preso altresì atto che: 

 

- Nel giardino del Casello di via Volta insistono un glicine di grandi dimensioni, riconosciuto da molti 

 come il più bello di Milano, un grande nespolo e altre alberature.  

- Nel Giardino Lea Garofalo, sono presenti diversi tigli e altre alberature. 

-  Le piante citate insistono sulle aree nelle quali è prevista la realizzazione del Museo della Resistenza 

 e, pertanto, secondo l'attuale progetto dovranno essere rimosse. 

 Il Progetto del Museo della resistenza, inoltre, prevede nelle aree esterne la quasi totale 

cementificazione della pavimentazione che oggi risulta a verde. 



 

 

  Non risultano espressioni favorevoli o approfondimenti dell'attuale progetto, e quindi alla 

cementificazione dell'area e alla rimozione delle alberature, da parte dei Garanti del suolo e del 

verde del Comune di Milano; 

Considerato inoltre che: 

 

Il Circolo Combattenti e Reduci svolge attività sociale e ricreativa rivolta soprattutto agli anziani 

oltre a iniziative culturali e storico-commemorative. Il Circolo rappresenta uno spazio aggregativo e 

di socialità fondamentale per il territorio. Il Circolo basa la sua sopravvivenza economica sul 

servizio di ristoro con somministrazione di cibo e bevande e tale attività è disponibile per la 

cittadinanza come espresso nelle deliberazioni della Giunta comunale (deliberazione Giunta 

comunale n.1634 02/09/2013) 

 L'area del giardino attiguo al casello daziario può garantire la sostenibilità economica alla luce di un 

incremento della somministrazione di cibi e bevande. 

 Il circolo Combattenti e reduci ha chiesto e ottenuto provvisoriamente una porzione di area verde 

a fianco del casello nell'area ex-Tamoil, realizzando a proprie spese e grazie a uno sponsor un 

giardino e mettendolo a disposizione gratuitamente della cittadinanza. Il progetto è stato 

condiviso, approvato e autorizzato con l'Accordo di Gestione il 7/10/21 

  A dicembre 2022 è scaduta la concessione del Patto di collaborazione del giardino ex Tamoil e il 

Comune ha deciso di non rinnovare la concessione per garantire la realizzazione del Museo della 

Resistenza come da progetto. Il manufatto dovrebbe essere rimosso nel mese di aprile a spese del 

gestore. 

- Il progetto del cantiere per il museo della resistenza prevede, nell'area sopra citata, la realizzazione 

di 3 posti auto per il personale del cantiere e la Direzioni lavoro e di un prefabbricato; 

 

Ritenuto che: 

 

 Sia Opportuno salvaguardare il glicine Monumentale e le alberature esistenti 

 Sia Opportuno garantire la prosecuzione dell'attività del Circolo Combattenti e Reduci come realtà 

storica-culturale del territorio che deve essere salvaguardata e sostenuta. 

 Sia opportuno che gli organi istituzionali preposti, unitamente ai progettisti, orientino il progetto del 

museo a tutelare lo spazio aperto e il suo possibile utilizzo sociale adottando ogni possibile soluzione 

tecnica e tecnologica. Il consumo di suolo e la cementificazione prevista nell'attuale progetto del 

Museo della Resistenza, soprattutto nelle aree esterne all'edificio, contrasta inoltre con il Piano Aria 

recentemente approvato; 

 

 
Il Consiglio Comunale impegna il Sindaco e alla Giunta: 

 

 

A interloquire con la Soprintendenza Archeologia, Belle Arti e Paesaggio affinché si adottino 

 tutte le misure necessarie per salvaguardare le alberature esistenti (glicine, nespolo, tigli, 

 ecc.) nella loro attuale collocazione.  



 

 

- A consentire al Circolo Combattenti e Reduci di utilizzare un'area nelle vicinanze per 

 continuare a svolgere temporaneamente la loro attività, in attesa della conclusione dei lavori del 

 Museo della Resistenza, a partire dalla modifica dell'’area di cantiere. 

 A promuovere la futura collaborazione e integrazione tra il Museo della Resistenza e il Circolo 

Combattenti e Reduci quali presidi storici importanti della nostra città. 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 27/04/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO IM/379 A FIRMA DEI CONSIGLIERI DE MARCHI, NAHUM, GIUNGI E ALTRI 
AVENTE AD OGGETTO: APPELLO PER LA CAMPAGNA FESTA DELLA MAMMA 2023, UNA 
GIORNATA FUORI RETORICA MADRI FUORI DALLO STIGMA E DAL CARCERE, COI LORO 
BAMBINI. CAMPAGNA PER LA DIGNITÀ E I DIRITTI DELLE DONNE MADRI CONDANNATE, DEI 
LORO FIGLI E DELLE LORO FIGLIE 
 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
PRESENTI N. 29 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FORTE MATTEO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

NOJA LISA 

PACENTE CARMINE 

PALMERI MANFREDI 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 19 CONSIGLIERI: 
 

BERNARDO LUCA   

BESTETTI MARCO 

COMAZZI   GIANLUCA 

COSTAMAGNA LUCA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

MARCORA ENRICO 

MARRAPODI PIETRO 

MASCARETTI ANDREA 

MONGUZZI CARLO 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PASTORELLA GIULIA 

ROCCA FRANCESCO 

SARDONE SILVIA 

TURCO ANGELO 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA  
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
D’AMICO, FEDRIGHINI, PISCINA 

 
ESITO VOTAZIONE: 
FAVOREVOLI 28; CONTRARI //; ASTENUTI 1. 



IM/379  della Circolare          O.D.G 

 

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DEI CONSIGLIERI DE MARCHI, NAHUM, GIUNGI E ALTRI 
AVENTE AD OGGETTO: APPELLO PER LA CAMPAGNA FESTA DELLA MAMMA 2023, UNA 
GIORNATA FUORI RETORICA MADRI FUORI DALLO STIGMA E DAL CARCERE, COI LORO 
BAMBINI. CAMPAGNA PER LA DIGNITÀ E I DIRITTI DELLE DONNE MADRI 
CONDANNATE, DEI LORO FIGLI E DELLE LORO FIGLIE. 

 

PREMESSO CHE 

È in corso in Parlamento una discussione sul tema delle bambine e dei bambini che crescono in 
carcere insieme alle madri, nonostante queste siano condannate perlopiù per reati minori. 

Il primo rapporto sulle donne detenute in Italia dichiara 2.392 le donne presenti negli istituti 
penitenziari italiani al 31 gennaio 2023, di cui 15 madri con 17 figli al seguito. 

La maggioranza delle donne detenute sono distribuite nelle 44 sezioni femminili ospitate 
all'interno di carceri maschili, create per ottemperare al diritto a scontare la pena in un carcere 
prossimo a famiglia e riferimenti sociali. 

«Visto il numero limitato di donne, nella gestione degli istituti penitenziari si tende a convogliare 
le risorse economiche, di personale e di Iniziative sulla parte numericamente più ponderante. Se 
non ci sono abbastanza donne per attivare un corso scolastico perché non farglielo seguire con 
gli uomini? La legge dice che ci deve essere una divisione, ma è quella delle celle e dei servizi, 
ma che di giorno non si possano fare attività insieme non è vietato da alcuna legge. Nella prassi 
è fatto raramente invece tutti gli organismi internazionali ci dicono che la vita in carcere deve 
somigliare sempre di più alla vita libera». 

«Bisogna togliere le discriminazioni e gli stereotipi. Alle donne viene insegnato il taglio e il cucito, 
servono percorsi diversi e professionalizzanti che tolgano barriere e discriminazioni». 

Le donne in carcere provengono quasi sempre da una precedente esclusione sociale, da una 
debolezza economica e culturale: la composizione sociale e giuridica è quella tipica della piccola 
criminalità marginale. Le pene sono di solito più brevi rispetto agli uomini e ripetute. Molte 
donne in carcere vengono da situazioni di abusi di cui non sempre si rendevano conto 

Una serie di atteggiamenti sta rilanciando lo stigma della "cattiva madre" che poggia 
sull'archetipo patriarcale della donna "doppiamente colpevole": infrangendo la legge, queste 
donne hanno "tradito" la "natura femminile", sono venute meno alla "missione" di madre. 

L'aggressione ai diritti delle madri detenute è rivolta a tutte le donne; a sua volta è la punta di 
diamante contro l'idea di pena finalizzata al reinserimento sociale, secondo Costituzione; in 
ultimo è un attacco a un'idea di società inclusiva, tollerante, rispettosa e accogliente delle 
differenze. 

Sono colpevole di reati. Ma io i miei bambini li ho sempre curati, mandati a scuola, tenuti 
bene..(donna detenuta, Pisa) 

Non ci reputano capaci di occuparci dei nostri figli solo perché abbiamo agito fuori dalla legge. 
Vogliono toglierci i figli che sono l'unica speranza per un futuro diverso (donna detenuta, Lecce) 

Sono le parole sopra riportate di alcune detenute la risposta più chiara a chi vorrebbe negarle 
come madri. Con semplicità ci parlano di come la "doppia colpa" pesi su di loro come doppia e 
ingiusta pena. Con dignità e profondità di pensiero respingono gli stereotipi. 



Amplifichiamo la loro voce, diamo un nuovo significato, fuori dalla retorica, alla Festa della 
Mamma: perché sia un giorno dedicato alla libertà femminile, alla responsabilità di tutte e tutti, 
alla solidarietà sociale. 

per tutto ciò considerato: 

 

SI INVITANO IL SINDACO E LA GIUNTA a 

Sottoscrivere l'appello Festa della Mamma 2023, una giornata fuori retorica MADRI FUORI  

diffondere l'esperienza che in questi anni il Comune di Milano, con una serie di soggetti pubblici 
e privati, ha promosso per i diritti delle donne detenute e dei loro figli e figlie, anche con 
sperimentazioni importanti e all'avanguardia nel territorio nazionale, (solo per ricordare due 
esempi a Milano ICAM, l'Istituto a custodia attenuata per detenute madri una struttura 
costituita in via sperimentale nel 2006 per consentire alle detenute madri che non possono 
usufruire di alternative alla detenzione in carcere di tenere con sé i loro figli; o la Casa famiglia 
protetta per madri detenute e i loro bambini, (come previsto dalla legge 62/2011) grazie alla 
stipula di una Convenzione con Comune di Milano e Provveditorato Regionale della 
Amministrazione Penitenziaria, e l'adesione di Tribunale di Milano e Tribunale di Sorveglianza; 
convenzione rinnovata per altri 3 anni con l'adesione anche di Tribunale per i Minorenni e 
Procura della Repubblica presso il Tribunale per i Minorenni); 

patrocinare le azioni di informazione e sensibilizzazioni che si svolgeranno negli istituti 
penitenziari milanesi nella giornata del 14 maggio; 

sollecitare azioni concrete nei confronti di Regione Lombardia, per valorizzare il lavoro svolto 
con la rete dei Garanti dei diritti; 

sollecitare, inoltre, la Commissione Giustizia del Parlamento ad acquisire i dati sulle esperienze 
in atto nelle diverse regioni italiane di case - famiglia. 

 

 
I Consiglieri comunali f.to: Diana Alessandra De Marchi, Daniele Nahum, Alessandro Giungi,  

Natascia Tosoni, Alice Arienta, Gabriele Rabaiotti, Marco Fumagalli, 
Marzia Pontone, Bruno Ceccarelli, Luca Costamagna, Filippo 
Barberis, Michele Albiani, Monica Romano, Angelo Turco, Federico 
Bottelli, Simonetta D’Amico, Francesca Cucchiara, Marco Mazzei, 
Rosario Pantaleo, Roberta Osculati, Carmine Pacente, Manfredi 
Palmeri, Mauro Orso, Matteo Forte, Enrico Fedrighini, Beatrice 
Uguccioni, Alessandro Verri 
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TESTO MODIFICATO 

 

IM/381 della Circolare          O.D.G 

 
ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DEL CONSIGLIERE MAZZEI ED ALTRI AVENTE AD 
OGGETTO: CAMION E MEZZI PESANTI IN CITTÀ: SOLO DI NOTTE O SOLO CON I 
SENSORI 

 

CONSIDERATO CHE 

● a Milano in questi anni ci sono stati molti, troppi, incidenti gravi o addirittura mortali 
causati dal cosiddetto angolo cieco, cioè la scarsa o nulla visibilità che un guidatore di 
camion ha su alcune zone attorno al suo mezzo, zone che, in contesto urbano, sono spesso 
occupate da persone su altri mezzi di trasporto, molto più piccoli e leggeri, o da pedoni: 

○ Elena1, 20 anni, era in bicicletta ed è stata travolta e uccisa da una betoniera (2003) 

○ Pier Luigi2, 52 anni, era in bicicletta ed è stato investito e ucciso da un camion (2011)  

○ Enrico3, 70 anni, era in bicicletta ed è stato travolto e ucciso da un camion (2012) 

○ Fernanda4, 79 anni, era in bicicletta ed è stata travolta e uccisa da un mezzo pesante 
(2014) 

○ Maria Elvira5, 64 anni, era in bicicletta ed è stata travolta e uccisa da un TIR (2015) 

○ Franco6, 52 anni, era in bicicletta ed è stato travolto e ucciso da un camion (2017) 

○ Ennio7, 73 anni, era in bicicletta ed è stato travolto e ucciso da un mezzo pesante 
dell’Amsa (2017) 

○ Silvia8, 66 anni, era in bicicletta ed è stata travolta e uccisa da una betoniera (2022) 

                                                 
1
 https://ricerca.repubblica.it/repubblica/archivio/repubblica/2003/06/25/elena-tradita-dalla-bici.html 

 
2
 https://www.gazzetta.it/Calcio/07-10-2011/addio-pier-luigi-todisco-803196780807.shtml 

 
3
 https://milano.repubblica.it/cronaca/2012/02/17/news/ciclista-30041004/ 

 
4
 https://www.ilgiorno.it/milano/cronaca/2014/01/27/1016854-via-pola-morta.shtml 

 
5
 https://www.milanotoday.it/cronaca/incidente-stradale/maria-elvira-di-renzo-morta.html 

 
6
 https://www.ilgiorno.it/milano/cronaca/incidente-biciletta-camion-morto-1.3256151 

 
7
 https://www.ilgiorno.it/milano/cronaca/schiacciato-camion-amsa-morto-1.3378694 

 
8
 https://milano.corriere.it/notizie/cronaca/22_novembre_18/silvia-salvarani-la-maestra-di-yoga-investita-da-una-

betoniera-mentre-era-in-bici-e-morta-dopo-due-settimane-di-agonia-6bcf085b-0ada-4849-ae74-29932da5axlk.shtml 

https://ricerca.repubblica.it/repubblica/archivio/repubblica/2003/06/25/elena-tradita-dalla-bici.html
https://www.gazzetta.it/Calcio/07-10-2011/addio-pier-luigi-todisco-803196780807.shtml
https://milano.repubblica.it/cronaca/2012/02/17/news/ciclista-30041004/
https://www.ilgiorno.it/milano/cronaca/2014/01/27/1016854-via-pola-morta.shtml
https://www.milanotoday.it/cronaca/incidente-stradale/maria-elvira-di-renzo-morta.html
https://www.ilgiorno.it/milano/cronaca/incidente-biciletta-camion-morto-1.3256151
https://www.ilgiorno.it/milano/cronaca/schiacciato-camion-amsa-morto-1.3378694
https://milano.corriere.it/notizie/cronaca/22_novembre_18/silvia-salvarani-la-maestra-di-yoga-investita-da-una-betoniera-mentre-era-in-bici-e-morta-dopo-due-settimane-di-agonia-6bcf085b-0ada-4849-ae74-29932da5axlk.shtml
https://milano.corriere.it/notizie/cronaca/22_novembre_18/silvia-salvarani-la-maestra-di-yoga-investita-da-una-betoniera-mentre-era-in-bici-e-morta-dopo-due-settimane-di-agonia-6bcf085b-0ada-4849-ae74-29932da5axlk.shtml


○ Veronica9, 38 anni, era in bicicletta ed è stata travolta e uccisa da un TIR (pochi giorni fa) 

○ Angela10, 95 anni, era a piedi sul marciapiede ed è stata travolta e uccisa da un camion in 
retromarcia (pochi giorni fa) 

● analoghi incidenti, e tanti altri che non ricordiamo oggi, succedono attorno alla città; 

● si tratta di incidenti che rovinano la vita di centinaia di famiglie e di comunità, comprese 
quelle dei guidatori. 

 

SOTTOLINEATO CHE 
 

● a Londra dal 2021 esistono norme (Direct Vision Standard11) per consentire l’accesso in 
città solo ai mezzi pesanti che aderiscano a una serie di standard di sicurezza, tra i quali 
proprio la soluzione dell’angolo cieco; 

○ i primi dati dopo l’entrata in vigore del provvedimento sono rassicuranti12: The number 
of fatal collisions involving an HGV where vision was cited as a contributory factor has 
fallen compared to previous years (six in 2021, compared to eight in 2020 and nine in 
2019). The overall number of serious injuries involving HGVs has also fallen from 48 in 
2017 to 17 in 2021. 

● l’Unione Europea ha emanato nel 2022 una direttiva13 che impone, tra le altre cose, 
l’adozione di tecnologie per risolvere il problema dell’angolo cieco su tutti i nuovi mezzi 
pesanti messi in commercio dal luglio del 2024;   

● un kit per eliminare l’angolo cieco in un mezzo pesante costa poche centinaia di euro14. 

 

 
 
 
 
 

                                                 
 
9
 https://milano.corriere.it/notizie/cronaca/23_febbraio_02/milano-morta-ciclista-investita-in-piazzale-loreto-stop-ai-

camion-in-citta-servono-ciclabili-protette-d14f0506-a24c-11ed-9cb0-cff1df2b4279.shtml 

 
10

 https://milano.corriere.it/notizie/cronaca/23_febbraio_10/milano-pedone-travolto-e-ucciso-sul-marciapiede-da-un-

autocarro-in-viale-enrico-fermi-81804cd9-7385-4c53-bf99-799055a4dxlk.shtml 

 
11

 https://tfl.gov.uk/info-for/deliveries-in-london/delivering-safely/direct-vision-in-heavy-goods-vehicles 

 
12

 https://content.tfl.gov.uk/dvs-one-year-on-report-june-2022.pdf 

 
13

 https://single-market-economy.ec.europa.eu/sectors/automotive-industry/vehicle-safety-and-automatedconnected-

vehicles_it 

 
14

 

https://www.google.com/search?q=camion+kit+angolo+cieco+costo&newwindow=1&rlz=1C5CHFA_enIT922IT922&

sxsrf=AJOqlzU0waLlAwMWBruoW2hafHK1e2epQg:1675591326177&source=lnms&tbm=shop&sa=X&ved=2ahUK

EwjH_qOOkP78AhXG0aQKHSUaCGEQ_AUoAXoECAEQAw&biw=1974&bih=983&dpr=2 

 

https://milano.corriere.it/notizie/cronaca/23_febbraio_02/milano-morta-ciclista-investita-in-piazzale-loreto-stop-ai-camion-in-citta-servono-ciclabili-protette-d14f0506-a24c-11ed-9cb0-cff1df2b4279.shtml
https://milano.corriere.it/notizie/cronaca/23_febbraio_02/milano-morta-ciclista-investita-in-piazzale-loreto-stop-ai-camion-in-citta-servono-ciclabili-protette-d14f0506-a24c-11ed-9cb0-cff1df2b4279.shtml
https://milano.corriere.it/notizie/cronaca/23_febbraio_10/milano-pedone-travolto-e-ucciso-sul-marciapiede-da-un-autocarro-in-viale-enrico-fermi-81804cd9-7385-4c53-bf99-799055a4dxlk.shtml
https://milano.corriere.it/notizie/cronaca/23_febbraio_10/milano-pedone-travolto-e-ucciso-sul-marciapiede-da-un-autocarro-in-viale-enrico-fermi-81804cd9-7385-4c53-bf99-799055a4dxlk.shtml
https://tfl.gov.uk/info-for/deliveries-in-london/delivering-safely/direct-vision-in-heavy-goods-vehicles
https://content.tfl.gov.uk/dvs-one-year-on-report-june-2022.pdf
https://single-market-economy.ec.europa.eu/sectors/automotive-industry/vehicle-safety-and-automatedconnected-vehicles_it
https://single-market-economy.ec.europa.eu/sectors/automotive-industry/vehicle-safety-and-automatedconnected-vehicles_it
https://www.google.com/search?q=camion+kit+angolo+cieco+costo&newwindow=1&rlz=1C5CHFA_enIT922IT922&sxsrf=AJOqlzU0waLlAwMWBruoW2hafHK1e2epQg:1675591326177&source=lnms&tbm=shop&sa=X&ved=2ahUKEwjH_qOOkP78AhXG0aQKHSUaCGEQ_AUoAXoECAEQAw&biw=1974&bih=983&dpr=2
https://www.google.com/search?q=camion+kit+angolo+cieco+costo&newwindow=1&rlz=1C5CHFA_enIT922IT922&sxsrf=AJOqlzU0waLlAwMWBruoW2hafHK1e2epQg:1675591326177&source=lnms&tbm=shop&sa=X&ved=2ahUKEwjH_qOOkP78AhXG0aQKHSUaCGEQ_AUoAXoECAEQAw&biw=1974&bih=983&dpr=2
https://www.google.com/search?q=camion+kit+angolo+cieco+costo&newwindow=1&rlz=1C5CHFA_enIT922IT922&sxsrf=AJOqlzU0waLlAwMWBruoW2hafHK1e2epQg:1675591326177&source=lnms&tbm=shop&sa=X&ved=2ahUKEwjH_qOOkP78AhXG0aQKHSUaCGEQ_AUoAXoECAEQAw&biw=1974&bih=983&dpr=2


EVIDENZIATO CHE 
 

● il Piano Nazionale della Sicurezza Stradale (PNSS 2030), approvato lo scorso anno dal CIPESS su 
proposta del Ministero delle infrastrutture e della mobilità sostenibili15, dedica una specifica 
attenzione agli impatti della circolazione dei veicoli pesanti sulla sicurezza stradale in particolare 
dell’utenza più vulnerabile della strada nelle città; 

● analizzando le tendenze in atto relative al traffico merci, infatti, viene ricordato che: “La maggior 
presenza di mezzi pesanti sulle strade può aumentare il rischio d’incidente e di gravi conseguenze. 
Sulle strade urbane a pagarne le conseguenze sono spesso gli utenti più vulnerabili, soprattutto 
ciclisti e pedoni, per la presenza di punti ciechi nella visibilità del conducente.”; 

● individuando le azioni per il pilastro “Veicoli più sicuri”, tra i sistemi di sicurezza di cui promuovere 
l’installazione a bordo dei veicoli commerciali pesanti vengono citati proprio il “Sistema di 
rilevamento punto cieco (Blind Spot Warning, BSW)” e, inoltre, l’“Avviso di collisione con pedoni 
e ciclisti (Moving Off Inhibit System, MOIS)”. 

 
RICORDATO CHE 

 
● nel 2012 il manifesto della campagna #salvaiciclisti, al quale anche la città di Milano ha aderito, 

aveva tra i punti la richiesta di rendere obbligatori i sensori contro gli angoli ciechi per i mezzi 
pesanti che transitano in città 
 

● a seguito di quella campagna fu depositato un disegno di legge, il cui iter è stato poi interrotto, 
che recitava:  
(Obbligo per gli autoarticolati di dotarsi di strumenti tecnici a tutela della mobilità ciclistica) 
1. Al fine di realizzare gli obiettivi di cui all’articolo 1, il Ministero dei Trasporti e delle 
Infrastrutture emana entro 90 giorni, dall’approvazione della presente legge, un decreto che 
introduca, nel Decreto Legislativo N. 285 del 30/04/1992, e successive modificazioni, e nel 
regolamento di attuazione di cui al D.P.R. 16 dicembre 1992, n. 495, l’obbligo per gli 
autoarticolati che transitano nei centri urbani di essere dotati di sensori, allarmi sonori che 
segnalino la svolta, specchi supplementari e barre di sicurezza e altri strumenti tecnici che 
tutelino la mobilità ciclistica e le relative norme tecniche di applicazione. 

 

RIBADITO CHE 
 

● l’azzeramento delle vittime della strada è uno degli obiettivi del PUMS16: 
ridurre l'incidentalità stradale, con particolare attenzione ai pericoli a cui sono esposti gli 
utenti più vulnerabili, con l’obiettivo di azzerare gli incidenti mortali (“Visione Zero”); 

● sempre nell’ambito della “Visione Zero”, il Consiglio comunale di Milano ha approvato il 9 
gennaio 2023 un ordine del giorno su Milano Città 30 che invita il sindaco e la giunta a 
istituire il limite di 30 km/h in ambito urbano. 

 

 

                                                 
15

 https://www.programmazioneeconomica.gov.it/delibera-cipess-n-13-2022/  

 
16

 https://www.pgt.comune.milano.it/adottato/vasraall1-quadro-pianificatorio-e-programmatico-di-riferimento/4-

pianiprogrammi-di-livello-comunale/42-piano-urbano-della-mobilita-sostenibile-pums 

 

https://www.programmazioneeconomica.gov.it/delibera-cipess-n-13-2022/
https://www.pgt.comune.milano.it/adottato/vasraall1-quadro-pianificatorio-e-programmatico-di-riferimento/4-pianiprogrammi-di-livello-comunale/42-piano-urbano-della-mobilita-sostenibile-pums
https://www.pgt.comune.milano.it/adottato/vasraall1-quadro-pianificatorio-e-programmatico-di-riferimento/4-pianiprogrammi-di-livello-comunale/42-piano-urbano-della-mobilita-sostenibile-pums


Tutto ciò premesso e considerato 

SI INVITA E SI SOLLECITA IL SINDACO E LA GIUNTA 

● ad adottare tutte le misure possibili per impedire che altri incidenti causati dall’angolo 
cieco dei mezzi pesanti provochino nuove vittime in città 

● […]; 

● a consentire l’accesso in Area B solo ai mezzi pesanti che siano dotati di appositi kit 

per l’eliminazione dell’angolo cieco, limitando la circolazione solo in 
determinate fasce orarie (p.e. 22-6) per quelli che ne siano sprovvisti; 

● […]; 

● a fare un approfondimento su tutti gli incroci dove si possono creare conflitti tra 
veicoli che svoltano a destra e velocipedi che proseguono diritto, a partire da quelli 
dove si sono verificati incidenti (come per esempio piazzale Loreto, dove si potrà 
sfruttare il progetto di riqualificazione viabilistica della piazza) e a identificare tutte le 
soluzioni affinché tali conflitti possano essere risolti;  

● a dare indicazione a tutte le società controllate o partecipate dal Comune di dotarsi, 
nel più breve tempo possibile, di appositi kit per l’eliminazione dell’angolo cieco su 
tutti i mezzi di trasporto pesanti, fornendo alle apposite Commissioni consiliari un 
aggiornamento periodico sullo stato di avanzamento di questo processo; 

● a condividere con Città Metropolitana un tavolo di lavoro affinché misure analoghe 
possano essere introdotte in tutti i comuni dell’area;  

● a promuovere con Regione Lombardia e le associazioni di categoria un tavolo 
di lavoro per la predisposizione di un piano di incentivi […] per facilitare l’acquisto e 
l’installazione dei kit per l’eliminazione dell’angolo cieco;   

● a condividere con ANCI un tavolo di lavoro affinché misure analoghe possano essere 
introdotte in tutti i comuni italiani; 

● a sollecitare, d’intesa con Regione Lombardia e ANCI, il Governo affinché misure 
analoghe possano essere introdotte a livello nazionale, con modifiche al Codice della 
strada sulla scia di quelle ricordate sopra;  

● ad avviare, nei tempi e nei modi condivisi da Polizia locale, una precisa campagna di 

controllo e sanzionamento per qualunque utente della strada.  

 
 
I Consiglieri comunali f.to: Marco Mazzei, 

Marzia Pontone, Marco Fumagalli, Mauro Orso, Enrico Fedrighini, 
Gabriele Rabaiotti, Francesca Cucchiara, Carlo Monguzzi, 
Natascia Tosoni, Simonetta D’Amico, Alice Arienta, Monica 
Romano, Angelo Turco, Roberta Osculati, Federico Bottelli, 
Valerio Pedroni, Giulia Pastorella, Rosario Pantaleo, Alessandro 
Giungi 



 

 

 

 
LA VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Roberta Osculati  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

 

               IL VICESEGRETARIO GENERALE 

     Maria Elisa Borrelli 

   (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 15/05/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO N.1, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLE COMUNICAZIONI DEL SINDACO 

IN MATERIA DI SICUREZZA, A FIRMA DEI CONSIGLIERI TRUPPO, ROCCA, MARCORA E FORTE, 

AVENTE AD OGGETTO: SICUREZZA A MILANO. 

 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 33 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARRAPODI PIETRO 

MASCARETTI ANDREA 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 15 CONSIGLIERI: 
 

BERNARDO LUCA    FUMAGALLI MARCO    PISCINA SAMUELE 

CECCARELLI BRUNO    MARCORA ENRICO    ROCCA FRANCESCO 

COMAZZI   GIANLUCA   NOJA LISA     SARDONE SILVIA 

COSTAMAGNA LUCA    ORSO MAURO     VALCEPINA CHIARA 

FORTE MATTEO    PALMERI MANFREDI    VASILE ANGELICA 

 

 

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA  

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

CUCCHIARA, MARRAPODI, PONTONE 

 

ESITO VOTAZIONE: 

 

FAVOREVOLI 27; CONTRARI 1; ASTENUTI 5. 



TESTO MODIFICATO 

 

ORDINE DEL GIORNO DEL CONS. RICCARDO TRUPPO E ALTRI: SICUREZZA A MILANO 

Premesso che 

 

 la gestione della sicurezza dei cittadini di Milano è una priorità di tutte le forze politiche in campo; 

 in data 10 maggio 2023 il Ministro dell'Interno Piantedosi ha incontrato il Sindaco Sala al fine di 

coordinarsi sulle specifiche azioni da intraprendere per prevenire i reati violenti, contro il patrimonio 

situazioni di disagio reale percepito; 

 

Considerato che 

  il Consiglio Comunale ha votato all'unanimità un Ordine del Giorno con il quale si chiedeva di 

procedere ad una mappatura delle criticità relative alla sicurezza del territorio dei 88 quartieri NIL 

(Nuclei di Identità Locale) esistenti a Milano, attraverso la convocazione di commissioni sicurezza in 

presenza e nei quartieri, audendo i comitati e le associazioni del territorio; 

 […] 

IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA Dl: 

 attivarsi al fine di predisporre un calendario di sopralluoghi ogni 2 settimane, in collaborazione 

con il Presidente della Commissione Sicurezza p.t., negli 88 quartieri della città di Milano, al fine di 

avere una rappresentazione chiara delle eventuali criticità, dei disagi e del degrado in città, a far 

data dal 1 giugno 2023 […] fino alla fine del mandato. 

 

 

 

 

 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL .15/05/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO IM/388 A FIRMA DELLE CONSIGLIERE OSCULATI E GIOVANATI 

AVENTE AD OGGETTO: WISH FOR A BABY 

 

========================================================================== 

 

========================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 36 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FORTE MATTEO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PALMERI MANFREDI 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 12 CONSIGLIERI: 

BERNARDO LUCA 

CECCARELLI BRUNO 

COMAZZI   GIANLUCA 

COSTAMAGNA LUCA 

FUMAGALLI MARCO 

MARCORA ENRICO 

MASCARETTI ANDREA 

NOJA LISA 

ORSO MAURO 

SARDONE SILVIA 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

 
 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

PONTONE, CUCCHIARA, MARRAPODI 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 19; CONTRARI 16; ASTENUTI 1. 



IM/388  della Circolare           O.D.G 

 
ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DELLE CONSIGLIERE OSCULATI E GIOVANATI 
AVENTE AD OGGETTO: WISH FOR A BABY 
 
 

PREMESSO CHE 
 

Si è appreso che dal 20 al 21 maggio prossimi, nello spazio espositivo di East End Studios 
di via Mecenate 84, a Milano, avrà luogo l’evento internazionale “Wish for a baby”.  

L’evento, si legge sul sito, ha lo scopo di far «incontrare gratuitamente i migliori esperti di 
fertilità di tutto il mondo» e vuole offrire servizi e informazioni circa le varie tecniche di 
procreazione assistita, «affinché, qualunque sia la vostra situazione, possiate tornare a 
casa con tutte le informazioni di cui avete bisogno e ricchi di entusiasmo per il prossimo 
passo del vostro viaggio verso la genitorialità».  

L’art. 12 della Legge 40/2004 dispone espressamente che «chiunque, in qualsiasi forma, 
realizza, organizza o pubblicizza la commercializzazione di gameti o di embrioni o la 
surrogazione di maternità è punito con la reclusione da tre mesi a due anni e con la multa 
da 60.000 a un milione di euro».  

CONSIDERATO CHE 

 Esattamente un anno fa era prevista una simile “fiera”, nello stesso periodo, negli stessi 
spazi, con lo stesso scopo, poi sospesa anche a seguito di numerosi interventi delle 
istituzioni, di associazioni e della stessa società civile che avevano messo in guardia 
rispetto al sospetto che l’occasione potesse surrettiziamente veicolare contenuti contrari 
alle norme in vigore nel nostro Paese, che vieta e sanziona qualsiasi forma anche solo di 
pubblicizzazione della maternità surrogata.  

 

AVENDO APPROFONDITO CHE 

L’ente promotore del 2022 era F2F, agenzia che aveva precedentemente organizzato 
eventi simili a Berlino, Colonia, Parigi e Monaco. Invece, quest’anno la manifestazione è 
organizzata dalla società inglese Five Senses Media, nata poco più di un anno fa sulle 
ceneri di F2F Media, oggi in liquidazione volontaria.  

La nuova agenzia inglese ha già curato l’edizione di Berlino del 18-19 marzo scorsi e ha in 
programma di proporre lo stesso evento a Parigi il prossimo 2-3 settembre e a Colonia il 
21-22 ottobre.  

Il sito specifica che «Con un’esperienza larga alle spalle di più di dieci anni, il nostro team 
ha riunito il gruppo più completo di medici e cliniche disponibili, pronti a consigliarvi e 
informarvi durante questo weekend in un posto unico e impareggiabile per creare la 
speranza e l’apprendimento positivo». È dunque presumibile che le due agenzie lavorino in 
continuità su questa proposta.  

CONSTATATO CHE 

Nell’analoga fiera «Desir d’enfant» che si svolse a Parigi nel settembre 2021 il quotidiano 
Avvenire documentò che la pratica dell’utero in affitto era ampiamente presentata, 
seppure la sua pubblicizzazione fosse vietata anche in Francia.  



Il quotidiano svizzero Neue Zürcher Zeitung ha raccontato che, anche nel programma 
della kermesse di Berlino del 18-19 marzo scorsi, è stato dedicato ampio spazio alla 
maternità surrogata, spiegando come muovere i primi passi, dove è legale, in quali Paesi 
costa meno, come finanziarla. Per esempio, un seminario ha cercato di spiegare perché 
Città del Messico è destinata a sostituire Ucraina e Georgia nel mercato dell’utero in 
affitto.  

Nell’evento in programma a Milano, tra gli sponsor della rassegna compare la “community” 
Babble, che tra le pagine collegate al sito di «Wish for a baby» offre consulenze dettagliate 
per intraprendere il percorso di surrogazione di maternità, vietata in Italia. Non solo: nella 
lista delle cliniche collegate alla manifestazione, c’è il Gruppo Garavelas, che tra i servizi 
garantiti offre anche la maternità surrogata.  

 

SI INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA 

A fare al più presto chiarezza sulla manifestazione che è programmata a Milano e ad 
attivarsi con la Questura e le Forze dell’Ordine per evitare una violazione palese della 
Legge. 

 
 
 
 
Le Consigliere comunale f.to: Roberta Osculati, Deborah Giovanati 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 17/05/2023 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 1, FUORI SACCO, COLL. ALLA PROPOSTA DI DELIBERA N. 284 / 2023 - 

AGGIORNAMENTO ONERI DI URBANIZZAZIONE PRIMARIA E SECONDARIA E DELLO SMALTIMENTO 

RIFIUTI DOVUTI PER I TITOLI ABILITATIVI DI INTERVENTI DI NUOVA COSTRUZIONE, AMPLIAMENTO 

DI EDIFICI ESISTENTI E RISTRUTTURAZIONE EDILIZIA - A FIRMA DEL CONSIGLIERE FORTE AVENTE AD 

OGGETTO: PRECISAZIONI SOGLIA DELLA SL 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE ANGELO TURCO   VICEPRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N.23 CONSIGLIERI: 
 

BERNARDO LUCA 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FORTE MATTEO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

MARRAPODI PIETRO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PALMERI MANFREDI 

PANTALEO ROSARIO 

PISCINA SAMUELE 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

ROMANO MONICA 

SARDONE SILVIA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 25 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BESTETTI MARCO 

COMAZZI   GIANLUCA 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

 

 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

FUMAGALLI MARCO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MASCARETTI ANDREA 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NOJA LISA 

 

 

PACENTE CARMINE 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

PONTONE MARZIA 

ROCCA FRANCESCO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

 

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

ROMANO, ALBIANI, PISCINA  

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 





 

 

 

 
IL VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Angelo Turco  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 17/05/2023 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 2, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/284-2023 "AGGIORNAMENTO ONERI DI URBANIZZAZIONE PRIMARIA E SECONDARIA E 

DELLO SMALTIMENTO RIFIUTI DOVUTI PER I TITOLI ABILITATIVI DI INTERVENTI DI NUOVA 

COSTRUZIONE, AMPLIAMENTO DI EDIFICI ESISTENTI E RISTRUTTURAZIONE EDILIZIA" A 

FIRMA DEI CONSIGLIERI RABAIOTTI, GORINI E CUCCHIARA AVENTE AD OGGETTO: 

INTEGRAZIONI ALLE MISURE SULLA DISCIPLINA URBANISTICA-REGOLAMENTO EDILIZIO. 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE ANGELO TURCO   - VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 27 CONSIGLIERI: 
 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

CUCCHIARA FRANCESCA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FORTE MATTEO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARRAPODI PIETRO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PALMERI MANFREDI 

PANTALEO ROSARIO 

PISCINA SAMUELE 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

SARDONE SILVIA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 21 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA    DE CHIRICO ALESSANDRO   PASTORELLA GIULIA 

ALBIANI MICHELE    FUMAGALLI MARCO    PEDRONI VALERIO 

ARIENTA ALICE    MARCORA ENRICO    PONTONE MARZIA 

BESTETTI MARCO    MASCARETTI ANDREA   TRUPPO RICCARDO 

COMAZZI   GIANLUCA   MAZZEI MARCO    UGUCCIONI BEATRICE 

COSTAMAGNA LUCA    NOJA LISA     VALCEPINA CHIARA 

D'AMICO SIMONETTA    PACENTE CARMINE    VASILE ANGELICA 

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA  

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

ALBIANI, PISCINA, ROMANO 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 17; CONTRARI 10; ASTENUTI //. 



ODG 2 
TESTO MODIFICATO 

ORDINE DEL GIORNO COLLEGATO ALLA DELIBERA NR. 284/2023 

CONSIDERATO CHE 

 Nel dibattito d'aula è emersa con forza l'importanza che il dispositivo oggetto della 

delibera 284/23 attribuisce alla logica redistributiva, che ci aiuta a portare risorse dove 

mediamente ne arrivano meno; 

 I criteri indicati nella ridefinizione e nell'aggiornamento degli oneri di urbanizzazione 

aiutano a mitigare le distorsioni prodotte dall'andamento del mercato immobiliare della 

città che, molto in questa particolare congiuntura, tende ad esasperare le disuguaglianze 

e a "territorializzarle"; 

 La delibera rappresenta un primo passo importante ma, data la situazione, non 

sufficiente; 

 

Al fine di dare massima efficacia al dispositivo 

SI PROPONE 

 Di integrare la misura in oggetto e la logica che la sostiene con altre azioni di ridisegno 

e revisione degli strumenti della disciplina urbanistica (Piano di Governo del Territorio, 

Regolamento Edilizio... ) al fine di dare vita ad un sistema di governo delle 

trasformazioni urbane coerente con i principi qui richiamati e più efficace nella gestione 

degli effetti territoriali che tendono a prodursi, riaffermando così l'attenzione per il 

riequilibrio delle diseguaglianze; 

 Nelle fasi di aggiornamento già previste, di considerare anche l'aumento delle attuali 

due fasce (centro — periferia) alle cinque fasce già adottate dall'Amministrazione 

Comunale per la regolazione del registro dei Diritti Edificatori; 

 Di restituire al Consiglio le modalità di impiego delle risorse derivate dal nuovo 

meccanismo di definizione degli oneri in modo da poter valutare […] il rispetto dei 

principi redistributivi e la loro concreta traduzione. 

Gabriele Rabaiotti 

Tommaso Gorini 

Francesca Cucchiara 



 

 

 

 
IL VICEPRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Angelo Turco Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 29/05/2023 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

MOZIONE IM/387 A FIRMA DEL CONSIGLIERE PANTALEO E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 

SULLA VICENDA GIUDIZIARIA RELATIVA AGLI OMICIDI DI FAUSTO TINELLI E LORENZO 

IANNUCCI. 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE ANGELO TURCO   - VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 34 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE 

BARBERIS FILIPPO 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 14 CONSIGLIERI: 
 

ARIENTA ALICE    DE MARCHI DIANA    PISCINA SAMUELE 

BERNARDO LUCA    FORTE MATTEO    SARDONE SILVIA 

BUSCEMI ELENA    NOJA LISA (DIMISSIONARIA)           VALCEPINA CHIARA 

COMAZZI   GIANLUCA   MASCARETTI ANDREA (DIMISSIONARIO)  VASILE ANGELICA 

COSTAMAGNA LUCA    PALMERI MANFREDI    

         

    

 

 

PARTECIPANO:  

IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICESERGRETARIO MARIA ELISA BORRELLI 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

GIUNGI, MARCORA, PACENTE 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 



IM/387 della Circolare         MOZIONE 

TESTO CORRETTO 

 

MOZIONE A FIRMA DEL CONSIGLIERE PANTALEO E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: SULLA 
VICENDA GIUDIZIARIA RELATIVA AGLI OMICIDI DI FAUSTO TINELLI E LORENZO 
IANNUCCI 

 

Premesso che 

Gli anni '70, e non solo, sono stati attraversati da un vento di cambiamento ma, anche, dalla 
violenza politica che ha colpito, in maniera criminale, giovani che lottavano affinché vi fosse 
giustizia sociale ed un futuro migliore di quello che veniva loro prospettato. Molti di questi 
giovani persero la vita nella nostra città e per quasi tutti venne fatta giustizia con la scoperta 
degli assassini e complici e con le relative condanne. 

 

Evidenziato che 

Nel novero dei quasi tutti sono senz'altro da inserire due ragazzi del quartiere Casoretto, 
Fausto Tinelli e Lorenzo Iannucci, che vennero uccisi la sera del 18 marzo del 1978, in via 
Mancinelli, nei pressi del centro sociale Leoncavallo, al tempo ubicato nell'area del duplice 
omicidio. Da sottolineare che questo duplice omicidio avvenne due giorni dopo dalla strage di 
Via Fani e dal rapimento dell'Onorevole Aldo Moro. Un evento drammatico ed epocale per il 
quale, nonostante gli innumerevoli processi, commissioni di inchiesta, rivelazioni postume (vedi 
il caso P2), ad oggi non vi è pienezza della verità e che molti siano i tasselli che mancano per 
avere contezza del reale scenario di quella tragedia. 

 

Considerato che 

L'omicidio di Fausto e Lorenzo avrebbe potuto fungere da detonatore per l'esplosione di una 
reazione violenta da parte del mondo della sinistra extraparlamentare e/o comunque di quelle 
organizzazioni politiche, organizzate o spontanee, che esprimevano un forte antagonismo 
sociale. Tale possibile reazione avrebbe certamente fatto comodo all'interno di una situazione 
di forte tensione, turbamento e confusione che si era innescata nel Paese alla notizia della 
strage di via Fani. 

Reso noto che 

Contrariamente a quanto qualcuno forse si augurava, i funerali dei ragazzi, si svolsero, nella 
mattina del 22 marzo del 1978, senza incidenti e con una grande partecipazione popolare tanto 
che, alla fine, il numero dei partecipanti venne ipotizzato in circa 100 mila persone. Fu, quella, 
una grande manifestazione di popolo che vide la presenza non solo di realtà politicizzate, ma 
di lavoratori usciti dai luoghi di lavoro, di persone comuni, di chi non aveva nessuna particolare 
connotazione o partitica ma che, però, sentiva che la morte di Fausto e Lorenzo era qualcosa 
che li interrogava, ne interpellava la coscienza. Erano, in fondo, un lutto che apparteneva loro, 
apparteneva alla storia della città. 

Segnalato che 

All'interno di questa vicenda molte furono le anomalie riscontrate e mai approfondite: 
dall'attribuzione, a ridosso degli omicidi, di un regolamento di conti all'interno del mondo dello 
spaccio di stupefacenti alla morte per investimento stradale, del cronista de "L' Unità, Mauro 



Brutto, il 25 novembre del 1978. Mauro Brutto stava seguendo, dal punto di vista 
professionale il caso. Il borsello in cui presumibilmente conservava indirizzi ed appunti venne 
ritrovato in seguito, a distanza del luogo dell'incidente. Mai chiarita, in seguito, l'eventuale 
presenza (dal mese di gennaio 1978) di personale dei servizi segreti in un appartamento 
ricavato da un sottotetto del civico 9 di via Montenevoso nel quale abitava la famiglia Tinelli. 
Al civico 8, di fronte al palazzo in questione, nell'ottobre del 1978 venne scoperto un 
importante covo delle Brigate Rosse nel quale erano custoditi documenti del sequestro Moro, 
fra i quali parti del cosiddetto "memoriale Moro". 

 

Osservato che 

Nel corso delle indagini vennero inquisiti soggetti molto noti nel mondo eversivo dell'estrema 
destra della capitale ma, purtroppo, gli elementi raccolti dagli investigatori e dalla Magistratura 
non portarono ad azioni penali conclusive. Nonostante il giudice istruttore Dott. Salvini avesse 
ipotizzato un legame tra l'omicidio dei ragazzi milanesi e quello del giovane romano, Valerio 
Verbano, (un altro omicidio insoluto ma, in questo caso, rivendicato dai NAR, Nuclei Armati 
Rivoluzionari) nel settembre del 1999 il pubblico ministero Dott. Dambruoso chiese 
l'archiviazione per insufficienza di prove nei confronti dei soggetti indagati. 

 

Preso atto 

Con decreto del dicembre del 2000 il GUP (Giudice Udienza Preliminare), Dott.ssa Forleo, 
chiude l'inchiesta giudiziaria sul caso degli omicidi di Fausto Tinelli e Lorenzo Iannucci con le 
seguenti lapidarie parole che, però, avrebbero dovuto essere lette come uno stimolo al 
perseguimento della verità: "Pur in presenza dei significativi elementi indiziari a carico della 
destra eversiva ed in particolare degli attuali indagati, appare evidente allo stato 1a non 
superabilità in giudizio del limite appunto indiziario di questi elementi, e ciò soprattutto per 1a 
natura de relato delle pur rilevanti dichiarazioni ". 

 

Valutato che 

A distanza di oltre venti anni dalla chiusura giudiziaria del caso e a quarantacinque anni dagli 
eventi resta l'amarezza che, a tutt'oggi, non vi siano colpevoli per un evento delittuoso rimasto 
nella memoria dei milanesi che, ancora e comunque ogni vicissitudine, attendono giustizia. 
Quella giustizia che, invece (e per fortuna9 altre vittime hanno ottenuto. 

 

Sottolineato che 

Alla luce dei passi da gigante fatti dalle tecnologie di indagine sarebbe forse opportuno 
rivalutare gli atti messi in campo per addivenire alla scoperta dei colpevoli, esecutori materiali 
e mandanti ideologici. 

 

Il Consiglio Comunale impegna il Sindaco e la Giunta 

A chiedere alla Procura della Repubblica di Milano, in segno di urgenza di giustizia, seppure a 
tanti anni dagli eventi, affinché si consideri la riapertura delle indagini sulla morte di Fausto 
Tinelli e Lorenzo Iannucci per dare loro, ai loro cari e alla città tutta quella giustizia e pace 
indispensabili per una vera memoria condivisa. 

 



 

I Consiglieri comunali f.to: Rosario Pantaleo, Enrico Fedrighini, Angelo Turco, Daniele Nahum, 
Francesca Cucchiara, Diana De Marchi, Simonetta D’Amico, Carlo 
Monguzzi, Marzia Pontone, Marco Fumagalli, Monica Romano, 
Michele Albiani, Roberta Osculati, Gabriele Rabaiotti, Valerio 
Pedroni, Alice Arienta, Alessandro Giungi, Natascia Tosoni, Beatrice 
Uguccioni, Federico Bottelli, Bruno Ceccarelli, Tommaso Gorini, 
Marco Mazzei, Luca Costamagna 

 

 



 

 

 

 
IL VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Angelo Turco Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

                IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 29/05/2023 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO N.1, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/464-2023: "APPROVAZIONE DELLE TARIFFE TARI - TASSA RIFIUTI - ANNO 2023 E DELLE 

AGEVOLAZIONI", A FIRMA DEI CONSIGLIERI GIOVANATI, RACCA, MARRAPODI E VERRI 

AVENTE AD OGGETTO: ISTITUZIONE DI UN GRUPPO DI LAVORO ALLO SCOPO DI ELABORARE 

AZIONI A FAVORE DI POLITICHE SOCIALI E FAMILIARI 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE ANGELO TURCO   VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 35 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 11 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI ELENA 

ARIENTA ALICE 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE MARCHI DIANA  

FORTE MATTEO 

PALMERI MANFREDI 

ROCCA FRANCESCO 

SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA  

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

GIUNGI, MARCORA, PACENTE 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 







 

 

 

 
IL VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Angelo Turco  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 19/06/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO IM/401 A FIRMA DEL CONSIGLIERE FORTE AVENTE AD OGGETTO: 
ADOZIONE DI UNA SERIE DI MISURE QUADRO DENOMINATE “PROTOCOLLO VIA ANTONINI” PER 
LA GESTIONE, LA CONCESSIONE DI CONTRIBUTI STRAORDINARI E L’INDIVIDUAZIONE DI 
SOLUZIONI ABITATIVE A SEGUITO DI EVENTI IMPREVISTI E IMPROVVISI CHE DETERMINANO LA 
NECESSITÀ DI SGOMBERARE IMMOBILI A CAUSA DI UN PERICOLO CONCRETO ED ATTUALE PER 
L’INCOLUMITÀ DI NUCLEI/PERSONE RIMASTE SOLE – LINEE GENERALI DI INDIRIZZO. 
 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

 

PRESENTI N. 36 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FORTE MATTEO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 12 CONSIGLIERI: 
 

BERNARDO LUCA 

COMAZZI  GIANLUCA 

GIOVANATI DEBORAH 

GORINI TOMMASO 

ORSO MAURO 

PACENTE CARMINE 

PALMERI MANFREDI 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

ROCCA FRANCESCO 

SARDONE SILVIA 

VALCEPINA CHIARA

 

 

PARTECIPANO IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA, IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
BOTTELLI, CUCCHIARA, MARCORA 

 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 



IM/ 401 della Circolare             O.D.G 

 

TESTO MODIFICATO 

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DEL CONSIGLIERE FORTE AVENTE AD OGGETTO: ADOZIONE 
DI UNA SERIE DI MISURE QUADRO DENOMINATE “PROTOCOLLO VIA ANTONINI” PER LA 
GESTIONE, LA CONCESSIONE DI CONTRIBUTI STRAORDINARI E L’INDIVIDUAZIONE DI 
SOLUZIONI ABITATIVE A SEGUITO DI EVENTI IMPREVISTI E IMPROVVISI CHE DETERMINANO 
LA NECESSITÀ DI SGOMBERARE IMMOBILI A CAUSA DI UN PERICOLO CONCRETO ED 
ATTUALE PER L’INCOLUMITÀ DI NUCLEI/PERSONE RIMASTE SOLE – LINEE GENERALI DI 
INDIRIZZO.  

 

Premesso che: 

• domenica 29 agosto 2021 si è verificato un incendio che, in brevissimo tempo, ha distrutto 

il condominio denominato “Torre dei Moro” in Via Antonini n. 32, e danneggiato o reso al 
momento non agibili alcune unità abitative limitrofe, in Via Antonini n. 20 e n. 36;  

• gli abitanti della Torre hanno in gran parte di loro perso tutti i propri effetti personali e 
arredi, con un rilevante disagio tanto psicologico quanto materiale ed economico;  

• non è previsto alcun protocollo da parte di questa Amministrazione e/o altri Enti pubblici 
da seguire in situazioni simili ed analoghe, e che a seconda della circostanza gli organi 
competenti si muovono in modo difforme e spesso in assenza di un coordinamento tra gli 
Uffici di una stessa amministrazione;  

• per il motivo di cui al precedente punto, unitamente all’assenza di una chiara normativa in 
merito a situazioni di oggettivo disagio, l’Amministrazione eroga contributi secondo criteri 
di proporzionalità reddituale che tuttavia risultano inadeguati per i costi straordinari e per 
l'incertezza su risorse e tempi di rientro da assicurazioni che un evento come la perdita 
improvvisa di un alloggio può determinare.  

 

Considerato che: 

• la deliberazione di Giunta Comunale n. 1206 del 19/07/2019 avente ad oggetto: 

“Approvazione delle linee di indirizzo per fornire ospitalità in alberghi, pensioni o residence 
alle famiglie rimaste prive di alloggio” prevede alcuni interventi a beneficio di 
“nucleo/persone sole rimaste prive di alloggio a seguito di eventi improvvisi che 
determinano la necessità di sgomberare immobili a causa di un pericolo concreto ed 

attuale per l’incolumità delle persone”, che appaiono tuttavia inadeguati, per durata, 
importi e soluzioni alloggiative, non pienamente rispondenti alle situazioni caratterizzanti 
gli abitanti colpiti da eventi imprevisti e improvvisi che causano la perdita o il grave 

danneggiamento dei rispettivi alloggi;  

• il vigente Regolamento per la Concessione di contributi ed altre erogazioni economiche a 

favore di soggetti pubblici e privati ai sensi dell’art. 12 della legge n. 241/90, prevede 
all’art. 1 comma 2 che “In occasione di eventi particolarmente eclatanti (terremoti, 
alluvioni, disastri di ogni genere, attentati, atti vandalici, comportamenti delittuosi cui 
conseguono accadimenti che suscitano particolare turbamento e commozione 

nell’opinione pubblica), verificatisi nel territorio del Comune di Milano, o nella città 
metropolitana di Milano, quando istituita, in esito ai quali si è verificata la perdita di vite 



umane o sono conseguite gravi infermità di carattere permanente o temporaneo o danni 

alle cose e al patrimonio, il Comune può intervenire a ristoro degli Enti e delle persone 

fisiche coinvolte infortunate o comunque danneggiate o dei coniugi e/o dei parenti di 

primo grado - particolarmente di quelle coinvolte nell’evento nell’adempimento del 
proprio dovere - pure con sussidi finanziari ed in considerazione anche della situazione 

economica dei medesimi”;  

• tuttavia il Regolamento di cui al precedente punto prevede all’art. 2 criteri per il sostegno 
finanziario difficilmente adattabili ad abitanti di un condominio privato colpiti da un 

evento che ha determinato la perdita di effetti personali quali vestiti, documentazione 
personale, bancaria, assicurativa di base (spesso andata irrimediabilmente persa o 

distrutta), beni di prima necessità di uso quotidiano, di mobili e arredi e finiscono per 

trovarsi in condizioni socio-economiche molto diversificate;  

Considerato altresì che: 

• sulla base della normativa vigente, deve essere sospeso l’invio degli avvisi TARI per 
l’annualità relativa all’evento imprevisto e improvviso per consentirne l’adeguamento 
dell’importo a seguito della sopravvenuta inagibilità dei locali;  

• devono essere sospesi anche i termini di versamento delle quote contributive relative alla 
fruizione dei servizi di nido d’infanzia/sezioni primavera, refezione scolastica e più in 
generale delle quote di contributo relative a servizi erogati direttamente o indirettamente 
dal Comune di Milano;  

• gli abitanti interessati devono tornare in possesso della documentazione di 
riconoscimento necessaria per espletare tutte le future operazioni;  

• per realizzare quanto previsto dai tre precedenti punti non deve essere lasciata l’iniziativa 
ai singoli cittadini, già colpiti da una situazione di disagio, ma deve vedersi coinvolto un 

unico interlocutore comunale che svolga per lo più un ruolo di coordinamento tra i diversi 
uffici della stessa Amministrazione.  

  

Valutato necessario ed opportuno: 

• riconoscere un contributo economico che supporti tutti gli abitanti degli alloggi 

danneggiati e superi la ripartizione secondo il mero criterio di proporzionalità reddituale 

che, tanto quanto l’Isee, risulta parzialmente rappresentativo della situazione di disagio e 
incoerente con le nuove e diverse esigenze di lavoro, studio, di presenza di figli più o meno 
grandi, come dei costi indotti dallo spostamento in una abitazione/albergo differente, 

dovuti ad esempio da una diversa organizzazione dell’accompagnamento a scuola o ad 
attività post-scuola dei bambini, che è opportuno e necessario continuino con la loro vita 

ordinaria al fine di evitare conseguenze psicologiche ulteriori;  

• che ai sensi del Regolamento per la Concessione di contributi ed altre erogazioni 

economiche a favore di soggetti pubblici e privati ai sensi dell’art. 12 della legge n. 241/90 
il Comune può provvedere alla concessione di contributi ad Enti di intermediazione 

filantropica che: sono a tutti gli effetti enti erogatori aventi caratteristiche di Onlus; 
offrono garanzia circa la raccolta e la destinazione delle risorse a progetti d’utilità sociale 
gestiti da enti non profit, anche non onlus (come un Comitato di scopo costituito dagli 

abitanti degli alloggi sgomberati); possono fare massa critica di risorse pubbliche e private 
garantendo ai donatori privati i benefici fiscali della «più dai, meno versi» (Legge n. 80 del 
14 maggio 2005 che ha convertito il decreto-legge n. 35 del 14 marzo 2005); possano 



adempiere a tutte le formalità anche della necessaria rendicontazione previste dal 

suddetto Regolamento e per conto degli abitanti interessati al contributo economico;  

• individuare celermente soluzioni abitative che riducano il periodo di alloggio in un albergo 

o in altre strutture temporanee ed emergenziali.  

  

Ritenuto quindi: 

• di attribuire a tutti agli abitanti danneggiati un contributo che abbia effettivamente 
un’utilità sociale e per tanto sia comprensivo di sostegni alle spese di alloggio in albergo o 
altre strutture temporanee; all’acquisto di effetti personali ed altri generi di prima 

necessita andati persi o comunque non recuperabili per essere utilizzati; a quei nuclei 

familiari per i quali arredi ed effetti personali risultino non più utilizzabili; alla messa in 

sicurezza degli edifici, una volta che questa smette di essere di competenza dei VV. FF. e 

la Protezione civile cessa la sua attività di primo soccorso e assistenza;  

• di derogare ai requisiti soggettivi per l’accesso alle tipologie abitative di Edilizia 
Residenziale Sociale (ERS) previsti dalla Deliberazione di Consiglio comunale n. 42 del 

11/10/2010 e della Deliberazione di Consiglio comunale n. 73 del 21/12/2007.  

  

Visti  

- gli artt. 42 e 43 del D. Lgs. del 18.8.2000 n. 267 e s.m.i.;  
- gli artt. 25 e 36 dello Statuto del Comune di Milano;  
- gli artt. 16 e 26 del Regolamento di Organizzazione e Funzionamento del C.C.  
- il vigente Regolamento per la concessione di contributi ed altre erogazioni economiche  

a   favore di soggetti pubblici e privati ai sensi dell’art. 12 della Legge n. 241/90  

 

IL CONSIGLIO COMUNALE INVITA LA GIUNTA AD  

1. Approvare gli indirizzi indicati nelle premesse dal presente documento al fine di 
predisporre un apposito protocollo (denominato “Protocollo via Antonini”) per la gestione, 
la concessione di contributi straordinari e l’individuazione di soluzioni abitative a seguito 
di eventi imprevisti e improvvisi che determinano la necessità di sgomberare immobili a 
causa di un pericolo concreto ed attuale per l’incolumità di nuclei/persone rimaste sole. In 
particolare:  

a) individuando nel Gabinetto del Sindaco l’Ufficio deputato a gestire e coordinare, in 
raccordo con la Direzione generale, le azioni necessarie (tra le quali a titolo d’esempio: 
sospensione TARI; sospensione versamento delle quote contributive relative alla fruizione 
dei servizi di nido d’infanzia/sezioni primavera, refezione scolastica e più in generale delle 
quote di contributo relative a servizi erogati direttamente o indirettamente dal Comune di 
Milano e individuazione delle risorse economiche a copertura di tali sospensioni; 

rifacimento documenti di riconoscimento; concessione di contributi economici a un Ente 
di intermediazione filantropica; ecc.);  

b) verificando la possibilità che i contributi erogati in favore e a supporto degli abitanti 
degli alloggi danneggiati confluiscano, quali donazioni, ad un intermediatore finanziario 
appositamente individuato e in grado di raccogliere somme per progetti d’utilità sociale 
individuati da un apposito Comitato di scopo costituito dai cittadini interessati, a 



cominciare dal Comitato di via Antonini al fine di assegnare interamente le somme già pur 

stanziate dall’Amministrazione;  

c) prevedendo una deroga temporale alle condizioni di accesso agli alloggi (limitatamente 
al periodo emergenziale, ovvero fino a che i cittadini interessati non siano 
effettivamente in grado di rientrare negli immobili danneggiati o di provvedere 
autonomamente ad un’alternativa, previa verifica dello stato patrimoniale e di non 
possesso di seconde proprietà limitatamente al solo territorio della Città 
metropolitana di Milano) messi a disposizione da soggetti privati sottoposti a regime di 

edilizia convenzionata a favore di nucleo/persone rimaste sole prive di abitazioni a seguito 
di eventi imprevisti e improvvisi che determinano la necessità di sgomberare immobili a 

causa di un pericolo concreto e attuale di incolumità delle persone.   

2. Adoperarsi per censire, verificare e monitorare la presenza in edifici e fabbricati, pubblici 

e/o privati, […]  per rivestimento facciate di pannelli analoghi nella città di Milano.  

 

 

Il Consigliere comunale f.to: Matteo Forte  



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 19/06/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 
ORDINE DEL GIORNO IM/292 A FIRMA DEL CONSIGLIERE GIUNGI E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 
COMUNICARE E PUBBLICIZZARE L’ACCESSIBILITÀ DEGLI EDIFICI COMUNALI PUBBLICI E GLI 
SPAZI IN CUI SI TENGONO EVENTI ORGANIZZATI O PATROCINATI DAL COMUNE  

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

PRESENTI N. 32 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

GIUNGI ALESSANDRO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PALMERI MANFREDI 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 16 CONSIGLIERI: 
 

BERNARDO LUCA 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

FORTE MATTEO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

GORINI TOMMASO 

MARRAPODI PIETRO 

ORSO MAURO 

PACENTE CARMINE 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

ROCCA FRANCESCO 

SARDONE SILVIA 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

 

 

 

PARTECIPANO IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA, IL VICESEGRETARIO GENERALE 
MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
BOTTELLI, CUCCHIARA, MARCORA 

 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 



IM/292  della Circolare             O.D.G. 

 

TESTO MODIFICATO 

 

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DEL CONSIGLIERE GIUNGI E ALTRI AVENTE AD 

OGGETTO: COMUNICARE E PUBBLICIZZARE L’ACCESSIBILITÀ DEGLI EDIFICI 

COMUNALI PUBBLICI E GLI SPAZI IN CUI SI TENGONO EVENTI ORGANIZZATI O 

PATROCINATI DAL COMUNE  

 

Premesso che 

- la normativa che disciplina l'accessibilità e l'abbattimento delle barriere architettoniche è 
prevista dalla Legge 13/89, dalla L.104/92, artt. 23 e 24, dal DPR n. 503 del 1996, norme 
che stabiliscono i termini e le modalità in cui deve essere garantita l'accessibilità ai vari 
ambienti, con particolare attenzione ai luoghi pubblici. 
 

- la Convenzione ONU sui diritti delle persone con disabilità così dispone in tema di 
accessibilità: 
“Articolo 9 Accessibilità 1. Al fine di consentire alle persone con disabilità di vivere in 
maniera indipendente e di partecipare pienamente a tutti gli aspetti della vita, gli Stati 
Parti adottano misure adeguate a garantire alle persone con disabilità, su base di 
uguaglianza con gli altri, l’accesso all’ambiente fisico, ai trasporti, all’informazione e 
alla comunicazione, compresi i sistemi e le tecnologie di informazione e 
comunicazione, e altre attrezzature e servizi aperti o forniti al pubblico, sia nelle aree 
urbane che in quelle rurali. Queste misure, che includono l’identificazione e 
l’eliminazione di ostacoli e barriere all’accessibilità, si applicano, tra l’altro, a: (a) 
edifici, viabilità, trasporti e altre strutture interne ed esterne, comprese scuole, alloggi, 
strutture sanitarie e luoghi di lavoro; (b) ai servizi di informazione, comunicazione e 
altri, compresi i servizi informatici e quelli di emergenza”. 

 

Rilevato che 

- l'accessibilità consiste nella possibilità per persone con ridotta o impedita capacità motoria 
o sensoriale di raggiungere l’edificio e le sue singole unità immobiliari e ambientali, di 
entrarvi agevolmente e di fruire degli spazi e delle attrezzature in condizioni di adeguata 
sicurezza e autonomia; 

- risulta quindi fondamentale per chi ha intenzione di recarsi in un edificio pubblico o ad un 
evento pubblico sapere preventivamente se l’accessibilità sia garantita per la sua specifica 
condizione fisica e sensoriale; 

 

IL CONSIGLIO COMUNALE CHIEDE 

al Sindaco e alla Giunta di prevedere che: 

 



- per tutti gli eventi pubblici organizzati o patrocinati dal Comune siano inserite, sui mezzi 
utilizzati per la pubblicità dell’evento (come ad esempio locandine, cartelloni pubblicitari, 
inviti cartacei e telematici, annunci sui mass media, comunicazione sul web), indicazioni 
relative all’accessibilità universale dei luoghi in cui l’evento si svolge, tramite apposita 
grafica o dicitura scritta; 

- […] 

 

I Consiglieri comunali f.to: Alessandro Giungi,  

Natascia Tosoni, Angelo Turco, Monica Romano, Angelica Vasile, 

Daniele Nahum, Michele Albiani, Diana De Marchi  

Riccardo Truppo, Enrico Marcora, Michele Mardegan, Annarosa 

Racca, Alessandro Verri, Marco Bestetti* 

 

 

 

 

*come da verbale di seduta di Consiglio comunale del 19-06-2023 



 

 

 
 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICESEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 26/06/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 17, FUORI SACCO, COLL. ALLA DEL. N.7/2023 - DUP E BILANCIO DI 

PREVISIONE 2023-2025 - A FIRMA DEL CONSIGLIERE TRUPPO AVENTE AD OGGETTO: 

IMPEGNO A CHIEDERE CONFERMA ALLE SOCIETA’ PARTECIPATE O CONTROLLATE, DEL 

PUNTUALE RISPETTO, DA PARTE DEI PROPRI SUBAPPALTATORI DELLA CONTRATTAZIONE DI 

RIFERIMENTO, GARANTENDO UN MONITORAGGIO ATTIVO E RISERVANDOSI 

EVENTUALMENTE DI EFFETTUARE VERIFICHE IN MERITO, ANCHE A CAMPIONE, 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 31 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BOTTELLI FEDERICO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

RACCA ANNAROSA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 17 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE   MARDEGAN MICHELE    PONTONE MARZIA 

BESTETTI MARCO    MARRAPODI PIETRO    RABAIOTTI GABRIELE 

CECCARELLI BRUNO    ORSO MAURO     RADICE GIANMARIA 

COMAZZI   GIANLUCA   PALMERI MANFREDI    SARDONE SILVIA 

DE CHIRICO ALESSANDRO   PISCINA SAMUELE    VALCEPINA CHIARA 

FORTE MATTEO (DIMISSIONARIO)      VASILE ANGELICA 

 

 

 

PARTECIPANO IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI  

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

COSTAMAGNA, GIOVANATI, ROMANO 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 



         ODG 17   

TESTO MODIFICATO 

 

 

ORDINE DEL GIORNO DEL CONS. RICCARDO TRUPPO 

IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA 

 

 A voler chiedere conferma alle società partecipate o controllate, del puntuale rispe�o, da parte 

dei propri subappaltatori della contra�azione di riferimento, garantendo un monitoraggio 

a�vo e riservandosi eventualmente di effe�uare verifiche in merito, anche a campione. 

 

 

Ric  



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICESEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 26/06/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 20, FUORI SACCO, COLL. ALLA DEL. N.7/2023 - DUP E BILANCIO DI 

PREVISIONE 2023-2025 - A FIRMA DEL CONSIGLIERE TRUPPO AVENTE AD OGGETTO: 

PROMUOVERE UN CICLO DI INCONTRI ED EVENTI SULLA TUTELA DELLA PRODUZIONE E 

MANIFATTURA ITALIANA E DIFFUSIONE SUL TERRITORIO 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 28 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BOTTELLI FEDERICO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

RACCA ANNAROSA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 20 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BESTETTI MARCO 

CECCARELLI BRUNO 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

MARDEGAN MICHELE 

MARRAPODI PIETRO 

ORSO MAURO 

PALMERI MANFREDI 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RADICE GIANMARIA 

SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO

FORTE MATTEO (DIMISSIONARIO) 

 

PARTECIPANO IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

COSTAMAGNA, GIOVANATI, ROMANO 

 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 





 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICESEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 26/06/2023 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 21, FUORI SACCO, COLL. ALLA DEL. N.7/2023 - DUP E BILANCIO DI 
PREVISIONE 2023-2025 - A FIRMA DEL CONSIGLIERE TRUPPO AVENTE AD OGGETTO: 
CREAZIONE DI UN GEOPORTALE DI MAPPATURA DELLE BARRIERE ARCHITETTONICHE 
PRESENTI IN CITTÀ 
 
=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

PRESENTI N. 34 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 14 CONSIGLIERI: 
 

BESTETTI MARCO    MARRAPODI PIETRO    RADICE GIANMARIA 

COMAZZI   GIANLUCA   ORSO MAURO     SARDONE SILVIA 

DE CHIRICO ALESSANDRO   PALMERI MANFREDI    VALCEPINA CHIARA 

FORTE MATTEO (DIMISSIONARIO) PISCINA SAMUELE    VASILE ANGELICA 

MARDEGAN MICHELE    PONTONE MARZIA 

 

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICESEGRETARIO GENERALE 
MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
COSTAMAGNA, GIOVANATI, ROMANO 

 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 





 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente)     (firmato digitalmente) 

 

IL VICESEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli) 

(firmato digitalmente) 




